HI, DIA DE LOS CAIDOS EN BURGOS

# Diario de



# Burgos

DE 1963

EJEMPLAR: DOS PESETAS

# ANTONIO JOSE

Culminación de los actos celebrados en Alicante

Santa Cruz del Valle de los Caidos. — Como en años an-teriores, S. E. el Jefe del Es-

tado, ha presidido el solemne

dos. Su Excelencia llegó a dicho

lugar a las doce en punto de

la mañana, acompañado por el ministro secretario gene-

Al pie de la escalinata

principal fue cumplimentado

por el capitán general de la región y el gobernador mili-tar de Madrid en unión de

los cuales pasó revista a una

compañía del batallón del Ministerio del Ejército que

rendía honores; a la escuela de mandos "José Antonio",

así como a la Vieja Guardia,

Guardia de Franco, y centu-

rias juveniles que habían lle-

gado por la mañana muy temprano, en un recorrido a

El Caudillo vestía uniforme

Dos horas antes de su lle-

gada hicieron su entrada en la basílica los falangistas que

portaban la monumental co-

Ya en el templo, el Caudi-

llo fue recibido por el abad mitrado, Dom Justo Pérez de

Urbel, y por les miembres de

la Comunidad. El abad le dio

besar el "Lignum Crucis"

bajo palio, hizo su entra-

da en el templo dirigiéndose

al pie de la tumba donde re-

rona de laurel.

de jefe nacional de la Falan-

ral del Movimiento.

SE GESTIONAN IMPORTANTES ACUERDOS CON FRANCIA

> la O. C. D. E., Ullastres deplora la escasa ayuda de la Organización al comercio exterior de España

> > Muy satistecho de su estancia en Bélgica el señor López Rodó llega a La Haya

Paris. - Ante la reunión ministerial de la O.C.D.E., el ministro español de Comercio ha

pronunciado un discurso. «España -dijo- que se interesa profundamente por esta cuestión del comercio con los países menos desarrollados y que se encuentra dispuesta a colaborar en el esfuerzo común para mejorar la situación de dichos países, se cree obligada a exponer cuanto se puede esperar de ellos en este común esfuerzo; pero también, y precisamente por esto, cuanto ella cree tener derecho a esperar de los demás.

«Las cifras del comercio exterior de 1959 a 1963 muestran un aumento de nuestro intercambio superior, creemos, al de la mayor parte de los países, pero que obedece, sobre todo desde 1960, casi exclusivamente al aumento de las importaciones, resultado de una observación estricta de la filosofía y de las recomendaciones de la O.C.D.E., del G.A.T.T. y del Fondo Monetario Internacional, lo que no nos ha impedido constatar con sorpresa y amargura que en ocasiones muy contadas en que hemos debido adoptar decisiones que significaban una pausa o una rectificación de emergencia en nuestra política de liberalización no hayamos contado, en la medida en que creíamos tener derecho a ello, con la comprensión de algunos de nuestros asociados de esta Organización.

«A este propósito es preciso señalar la gran sensibilidad que muestran precisamente los paises más desarrollados ante aumentos poco significativos de

sus importaciones procedentes de otros más débiles que ellos, al tiempo que consideran inadmisibles reacciones análogas de éstos frente a entradas masivas de productos que amenazan gravemente sectores esenciales de su economía. Tal ha sido, por ejemplo, el caso de España: en el curso de los diez primeros meses de 1963, hemos recibido del extranjero productos siderúrgicos que representaban el

treinta y nueve por ciento de nuestra propia producción de acero. En cuanto al tan debatido tema de los tractores agrícolas, durante el período en que su importación fue libre (año 1962), la producción española colocó en su propio mercado sólo nueve mil unidades, viendo crecer sus «stocks» de manera alarmante, hasta representar el cuarenta por ciento de (Pasa a quinta página)

### Comienzan las maniobras navales anfibias hispano norteamericanas en Almería

El cadáver de Carmen Amaya recibe sepultura en el cementerio marinero de Bagur Visita del ministro de la Vivienda a Oviedo

Bagur (Gerona). - A hombros de gitanos, familiares y amigos, el féretro con los restos mortales de Carmen Amaya ha sido conducido al cementerio marinero de esta localidad. Más de un kilómetro ha recorrido el fúnebre cortejo. La población en la que se cerraron escuelas y comercios, a partir de las once de la mañana, participó en masa en la despedida a la gran artista.

Presidieron el duelo oficial con la representación del obispado, el gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de Bagur, delegado provincial de Sindicatos y otras au-toridades. En el duelo familiar figuraban la madre de Carmen Amaya, Micaela Moreno, y otros familiares que forma-

#### funeral, en memoria del Fundador de la Falange y en su-fragio de su alma, y de cuantos ofrendaron su vida por Dios y por España, en la cripta del Valle de los Cai-

El Papa se reúne con los Cardenales



Roma.—Con las manos unidas en oración, S. S. el Papa Paulo VI reza con los Cardenales de la presidencia, coordinadores y moderadores del Concilio Ecuménico.—(Foto Cifra)

### Dos ilustres personalidades francesas, en Burgos

El ex-ministro de Justicia M. Michelet y el actor y director teatral Kleber Harpain

#### Inaugurarán el nuevo curso de la Alianza Francesa

Se encuentran en nuestra cludad dos personalidades francesas de distintas esferas, pero cada una en su género, de gran relieve. Tratase de los señores Edmond Michelet y Kleber Harpain, los que, aprovechando su estancia en Burgos y como inauguración de las actividades del presente curso de la Alianza Francesa de España en Burgos, pronunciaran sendas conferencias. Ambos conferenciantes vienen acompañados de sus distiguidas esposas.

### Radar en colores

Lo han inventado los japoneses

Tokio.- La electrónica japonesa acaba de poner a punto un sistema de radar, en colores, llamado a revolucionar el control de tráfico tanto aéreo co-

mercial de esta capital, la nueva pantalla permitirá seguir más fácilmente aviones, navios y nubes, facilitando la detección de todos los obstáculos fijos gracias al mayor poder de diferenciación que aporta el color con relación a la pantalla monocroma que se utiliza actualmente.

El Sr. Kleber Harpain disertará esta tarde, a las ocho, en los locales del Club Universitario sobre "Los monstruos sagrados del teatro", conferencia en la que se relata vida anecdótica, a veces divertida y otras trágica de los principales artistas de la escena francesa de principios de nuestro siglo, taes como Sarah Bernhardt, Cécile Sorel, Mounet Sully, etc.

Como todos nuestros lectores sabrán, el Sr. Kleber Harpain es actor teatral y director ce escena en Burdeos, donde se le puede ver actuar en el Teatro

Al final de la conferencia, el matrimonio Harpain nos obsequiarán con la representación de la directiva obra en un acto de Georges Courteline "La paz en

Por su part, el Sr. Edmond Michelet, ha sido ministro de Justicia con el general de Gauile a rafz de la toma del poder de este en el año 1958, con el Gabinete de Michel Debré.

Persona de acusada persona-lidad política dentro del gaullismo, tanto en los tiempos de la resistencia como en la actualidad en la dirección del partido .N.R., el señor Michelet es así mismo un fecundo y hondo escritor de polític. y de novelis-tica, en posesión de varios premios literarios.

Tendremos ocasión de juzgarle con más conocimiento de causa en la conferencia que mañana día 22, a las ocho de la tarde, pronunciará en el salór de Estrados de la Excma. Diputación provincial sobre el tema de "La libertad humana en la era atómica".

### Los restos dei general Prim, recibirán definitiva sepultura en Reus

Barcelona .- Los restos mortales del que fue presidente del Consejo de ministros, general don Juan Prim y Prast, mar-qués de Caastillejos, serán trasladados desde el cementerio de la Basilica de Atocha en Madrid, donde reposan, hasta la ciudad de Reus, donde recibirán definitiva sepultura. El traslado se prevé para el pró-ximo año coincidiendo con el 150 aniversario del nacimiento del ilustre soldado.-Cifra.

### Torero en luna de miel



Madrid.-El diestro español Paco Camino y su bella esposa Norma, fotografiados en la capital, donde llegaron esta mañana en viaje de luna de miel. La feliz pareja permanecerá en España dos semanas y después regresará a América, donde el diestro ha decumplir varios contratos.—(Foto Cifra Gráfica)

### Posible próxima sesión pública del Concilio presidida por Paulo VI

Continúa el debate sobre el Ecumenismo

Ciudad del Vaticano.-Una serie de medidas tomadas en la basílica de San Pedro hacen prever para los próximos días una sesión pública que presidirá el Papa.

Esta sesión sería la primera desde el comienzo del Concilio sería consagrada a la aprobación definitiva del esquema sobre Liturgia y también, probablemente, del esquema sobre medios de Comunicación Social (Prensa, Radio, Televisión, Cine y Teatro). LXXI CONGREGACION GENERAL

Ciudad del Vaticano.-A la LXXI Congregación general del Concilio Ecuménico Vaticano han asistido 2.186 Padres. Bajo la dirección del Cardenel Agagianian, que actuaba de moderador, contini del debate sobre el Ecuménismo (Schema Decreti de Ocumenismo), es sus aspectos generales.

Han dado su opinión trece Padres entre ellos monseñor Ca simiro Morcillo, arzobispo de Zaragoza. Al comienzo de la sesión de hoy, monseñor Jesús Enciso,

obispo de Mallorca, miembro de la Comisión Litúrgica, ha tenido una relación sobre los "modos" o últimas enmiendas propuestas al capítulo II del esquema referente a la Liturgia,

#### En el cortejo, donde también formaba una representación del Ayuntamiento de Barcelona, iban otros artis-tas, entre ellos Pilar López,

Rorasio, Rocio Durcal Antonio Gades, Jose de la Vega y "La Camboria". Después del funeral de "corpore insepulto", por el alma de Carmen Amaya, celebrado en la iglesia de San Pedro, la comitiva, por el mismo orden en que había partido de la casa mortuo-ria, se dirigió al cementerio de Bagur donde, asimismo, esperaba una gran multitud y numerosos fotógrafos y operadores de Televisión y No-Do españoles y extranje-El momento de depositar el féretro en la tumba abierta a la izquierda del paseo central del Cementerio, constituyó una emocionante manifestación de duelo. Los familiares de Carmen Amaya

prorrumpieron en desconsolador llanto, en especial, su tía "La Faraona" y su madre, las cuales tuvieron que ser alejadas del camposanto. Tras la inhumación de los restos mortales de la gran bailarina, se despidió el due-lo prolongándose el desfile por espacio de más de media

hora.—Cifra. MANIOBRAS Almería. — Ha comenzado la operación "Medladex 5-63" ejercicio anfibio hispano -

norteamericano. Antes de dar comienzo las maniobras, habló por los micrófonos el almirante Gentener, quien manifestó que la cortesia y cordialidad de los españoles le había satisfecho extraordinariamente y que constituia un honor el participar en estas maniobras

conjuntas. Después habló el teniente coronel Moore para explicar el significado de las maniobras y a continuación, el to niente coronel Fidalgo dio los nombres de los jefes que

intervienen en las maniobras. Participan en ellas veinte buques norteam e r i c a n o s, diez españoles, fuerzas aéreas de Infanteria de Marina norteamericana con base en Rota; once bombarderos de la base de Málaga y doce cazas de la base de Morón, tipo "F-86". También toma parte una compañía del Regimiento de Infantería Nápoles 24. de guarnición en Almería como defensa de costa.

El señor Fidalco detalló todo el proceso logístico ele-mentos narticinantes y momentos de cada oneración, Los ejercicios de hoy se han caracterizado por ser los más importantes de cuentos se han (Pasa a quinta página)

### versando con los señores Perlado Cadavieco y Dancausa. (Foto "Fede") (Pasa a quinta página) Sangrienta oleada terrorista desencadenada en Caracas

Con diversos actos se conmemoró ayer en nuestra ciudad el

Día de José Antonio y demás caídos por Dios y por Espa-

ña". A la salida del solemne funeral fueron tomadas las pre-

cedentes placas. A la izquierda, el capitán general y el go-

bernador civil y jefe provincial del Movimiento ofrendando

una corona de laurel, con las rosas simbólicas, en la Cruz de

los Caidos; a la derecha, el teniente general Samaniego, con-

Detención de dos diplomáticos soviéticos en Leopoldville

lgar los a si-tras guir stro de La ales de e la tra-pio, ato, a y los

cre-nta-ión. fac-guir o». /ES

Ma-

a la

Una multitud de iraquies asalta la embajada de su

pais en Londres Londres.- Más de trescientos iraquies residentes en Lontires han invadido la Embajada de su país a primera hora de

esta tarde, ocupando todo el El personal de la Embajada tuvo que evacuar las depen-

Un portavoz de los manifestantes ha declarado que se manifestaban contra el régimen de Aref y contra la dictadura.

DOS SOVIETICOS DETENI-DOS EN EL CONGO Leopoldville.— El edificio de h representación diplomática soviética, quedó bloqueado anoche per los seldades congoleñes y dos miembros de la Embajada ueron detenidos ayer.—Efe.

NO HAN PROBADO SU CALI-DAD DE DIPLOMATICOS Leopoldville.— En los medios allegados al Gobierno congolehe, se afirma que les dos supuestos funcionarios diplomálices soviétices detenidos, no han probado su calidad de di-

Se añade que importantes cocumentos han sido hallados en su poder y que este asunto ten-dra gravés consecuencias.

Dos miembros de la Embajada checa que se dirigieron hoy a la residuecia de la Embajada seviética, para inquirir noticias de lo sucedido, fueron detenidos durante varios horas por las tropas congoleñas. OCUPAN DOCUMENTOS DE GRAN IMPORTANCIA

Leopoldville.— Se sigue to-davia sin noticias de los otros dos diplomáticos detenidos ayer, de los que se supone se encuentran en un campo de entrenamiento de paracaidis-

Se afirma en les medies próximos al Gobierno, que los documentos crupados a los diplomáticos soviéticos son de una gran importancia. Segun esa tuente, les seviétices servian de buzón" para las cartas de les perturbaderes" de la oposi-

#### Dieciocho muertos y más de setenta heridos en otra violenta ofensiva de los castro-comunistas

Tratan de impedir las próximas elecciones

que desde hace dos años llevan a cavo los castro-comunistas venezolanos contra el Gobierno Betancourt ha transformado los barrios obreros de Caracas en una virtual "tierra de nadie"

de un campo de batallas. Caracas ha constituido el principal objetivo de los furiosos elementos subversivos.

Dieciocho personas han muerto en la primera fornada de la huelga revolucionaria que fue declarada por los elementos rojos en un esfuerzo para impo-ner su voluntad al pueblo venezolano. El Gobierno ha declaro la ley marcial la noche

Caracas: — El peor brote de última en el distrito de Guara-violencias que se ha registrado taro y unidades del ejército pa-en toda la campaña terrorista trullan en todos los sectores de trullan en todos los sectores de a capital.

Aunque los suburbios de la zona Oeste fueron escenario de actos de sabotaje y violencia tamoién la acción terrorista se extendió a otros barrios.

Los terroristas del "FALN" pretmden impedir que se cele-bren las elecciones del primero de Diciembre, objetivo proclamado por Fidel Castro en una alocución radiada desde La Ha-

Se han registrado 73 heridos y la policía ha practicado más ue cien detenciones, entre ellas, la del dirigente izquierdista Vic-

me marítimo así como la me-

Construido por una firma co-

tor J. Ochoa.

## Estas setas tienen su historia



Vitoria.-En el mes de Julio pasado, el ferrocarril Vasco-Navarro, envió unos coches a Málaga. Para acondicionarlos se utilizó unos troncos de chopo; al regresar los coches de la capital andaluza los troncos fueron almacenados. Después de este tiempo han comenzado a brotar setas. Según un experto dice que las setas no son las "Pholigota Acgerica" (la clásica seta de chopo tan conocida en el país vasco); sino setas de chopo, efectivamente, pero en otra variedad que aunque también comestible es poco apetitosa.

Los obreros del ferrocarril, cuidan con especial esmero estos ejemplares,- (Foto Cifra).

\_\_\_\_\_\_

### La limpieza de calles

YER tarde se efectuó, en el paseo de la Quinta, la prueba de un nuevo modelo de máquina limpiadora, para el servicio municipal de Policía Urbana. A fe que nos agrada ese espíritu de renovación del servicio de limpieza de calles, lo cual, dicho sea entre parentesis, viene siendo cada vez más necesario.

Lo que hace falta es que, después de esas pruebas, sea una realidad su adquisición y puesta en servicio, mucho más tratándose, como se trata, de una de los que más precisan de modernización y ampliación, tanto en cuanto a material se reflere como en lo relativo a plantilla de personal.

A todas luces es notorio que tanto uno como otra se nos han quedado cortos, a efectos de un eficiente servicio que vaya en consonancia con las necesidades y la amplitud del casco urbano. De tal modo que resulta obligado procurar que incluso la recogida de basuras se efectue a una hora conveniente, es decir, durante la mañana y cuanto antes mejor, evitando el paso de las camionetas municipales de Policía Urbana después del mediodía, lo que, indudablemente, perturba y resulta desagradable para los usuarlos que, además, abonan un canon por el citado servicio, mientras éste no resulta lo satisfactorio que fuera de desear.

En fin, si estas deficiencias están a la vista de to-dos, no cabe duda que también han calado en el ánimo del Ayuntamiento, puesto que, como se ve, está estudiando el modo de resolverlas.

Eso es lo que le pedimos. Que, puestos en camino, prosiga la marcha hasta convertir el Servicio de Limpieza, en todos sus aspectos, en lo que Burgos precisa hoy. Y sea enhorabuena si esas pruebas realizadas ayer constituyen un punto de partida en

ese camino tan amplio que, a tal res-BURGENSE pecto, queda por recorrer.

gado de Belorado,

prudencia.

A. R. P., por el delito de im-

SITUACIONES .- Pasa a la

situación de reemplazo por he-rido, con residencia en esta pla-

za, el capitán de Artillería don

Manuel Cardo López, del Re-

gimiento de Artilleria número

63 y a la de reemplazo por en-

fermo, con residencia en Vito-

ria, el capitán de Intendencia

don Manuel Garcia-Fuentes

López, de la Agrupación de In-

Regimiento de Artillería núme-

ro 26 al comandante médico

don Eduardo Garilleti de los

DELEGACION PROVINCIAL

SECCION DE ENSENAN-

ZAS .- El delegado nacional de

Juventudes y en su nombre el

jefe central de Enseñanzas, han

sido concedidos a los señcres

maestros que se relacionan, los

premios "Luis María Sobredo"

y puntuación para les Ceneur-

sos de Méritos que tengan lu-

gar en el curso escolar 1963-

Premios Luis María Sobredo.-

Don Manuel Angulo de Simón,

del Grupo G. Franco de Bur-

gos; don Teófilo Ortega Valde-

moro, de la Graduada de Quin-

tanar de la Sierra; don Fran-

cisco Sáez Martinez, de la Es-cuela Unitaria de Villandiego;

don Antonio Pérez Picó, del

Grupo Nuestra Señora de Al-

tamira, de Miranda de Ebro;

don Florentino Sagredo Chave,

de la Escuela Unitaria de Ibeas

de Juarros y don Felipe Perdi-

guero Martinez, de la Escuela Unitaria de Villanueva de Gu-

Premio de dos puntos valede-

ros para concurso de traslado.-

Don Antonio Rosa García, de

la Residencia provincial de

Burgos; don Angel Alonso Ro-drigo, de la Escuela Unitaria de

Villafuertes; don Faustino Alon-

so Olalla, de la Graduada de

Quintanar de la Sierra; don Je-

rónimo Alonso Cuevas, de la

Escuela Unitaria de Hacinas;

don Lucio Ballesteros Gómez, de

la Escuela Unitaria de Celada

del Camino; don José María

Herrero Suazo, de la Escuela Unitaria de SESA, Burgos;

don Félix Gutiérrez García, de

la Agrupación de Torresandi-no; don Julián Lomas Sador-

nil, de la Escuela Unitaria de

Avellanosa del Paramo; don

Julio Gil Vega, de la Escuela Unitaria de Busto de Bureba;

don Julio Olavarrieta Marti-

DESTINOS .- Se destina al

tendencia número 6.

DE JUVENTUDES

INFORMACION MILITAR

**\*** 

ESCUELA DEL MAGISTERIO MASCULINO "FRAY FRAN-

EXAMENES EXTRAORDI-

NARIOS DE ENERO. - Los

alumnos a quienes falte una o

dos asignaturas para terminar

la carrera y las Pruebas fina-

les y deseen examinarse en Enc.

ro proximo, formalizarán la

matricula en la Secretaria de

esta Escuela del 1 al 15 de Di-

ciembre del corriente año, los

examenes tendrán lugar del 10

al 21 de dicho mes de Enero.

LIBRAMIENTOS.-Viuda de

Enrique Martinez, Emilio Te-

miño Achiaga, Canteras Huar-be, Sastreria Serrano, La Es-fera, Jesus Vicario, Benito Es-colar, hermanos Arnáiz, viuda

de Eustasio Ojeda, Talleres An-

fer, CODIMA, Juan José Gimé-

nez, Justo del Río, Casa Vica-

rio, Accesorios Báñez, Calzados

José Scria, La Electricidad In-

trial, Calzados Santamaría,

Carpinteria Arconada, Garaje

Norte, Ignacio Palacios, S. A.,

Verquímica, Mosaicos Suazo,

Hotel Almirante Bonifaz, Nicc-

lás Santacruz, Radio Popular

Hijos de Riu, S. L., Florián Del-

gado, Industria Castellana, Vi-

cente Tapia, Vicente Mateo,

Benigno Martinez, Segundo Vi-

guera, Cristalerías del Norte,

Electricidad Bravo, Sastreria Valentin Busto, Foto Fede, Va-

ceisa, Casa Campo, Continental

Auto S. A., Ediciones Aguilar,

Kunne y Compania, Muebles

Angulo, Sastreria José Camare-

ro, Camisería Gueimi, Astaltos

Campezc, Casa Munguia, Jesús

María Aguilar Asenjo, viuda de

Pérez Miñón, Papelería Meri-

no, Juan Gil, Auto-Servicio,

Electricidad Telec, Hijos de

Santiago Rodriguez, Talleres

I. G. A., Gráficas Ferrándiz,

Jesus Martin, Transportes He-

rrero, Casa Battaner, Gráficas

Valencia, Gráficas Castilla, In-

Castellano, Serafin Sancho,

Comercial Farmacéutica Cas-

tellana, Boletín Oficial de la

provincia, Confiteria Arribas

Hija de B. Fcurnier, Amplifi-

caciones Crespo, C. Sandoval,

Restaurante Estación de Auto-

buses, Papelería Sedano, Suce-

Loste S. A., Casa Garrido, Cal-

zados José Ruiz y Hermano,

Imprenta de Polo, Confiteria

Granja Tudanca, Santos Diaz

Kremer, Abraham de las He-

NOTA .- Todos los acreedo-

dores contra el Ayuntamiento,

tienen de plazo para presentar

justificantes de sus suministros

hasta el día 15 de Diciembre, pasado el cual quedarán como

pendientes de pago para el ejer-

cicio económico de 1964.

de Chapero, Productos

Mendoza, Dielectro-

AYUNTAMIENTO

CISCO DE VITORIA"



ros terminados en 73.

Mecanógrafa

con domicilio en la barriada Yllera, calle "C", número 7. Al parecer, el hecho tuvo lugar en

aquella misma barriada. El he-

rido recibió asistencia en la Ca-

sa de Socorro, cuyos facultati-

vos le apreciaron erosiones en

tercio inferior de la pierna de-

LETRAS DE LUTO. - Tras

larga r penosa enfermedad so-

brellevada con edificante resig-

nación cristana, falleció en el

dia de ayer en nuestra ciudad,

el señor don Serapio Bayón y

Bomez de Bonilla, conserje, ju-

bilado, del Banco de España,

habiendo recibido los Santos

Sacramentos y la Bendición de

Descanse en az el alma del

finado y reciban su apenada

esposa, doña Pilar Vargas vi-

var; hijos don Ricardo y Cor Teresa Bayón Monzón y don Santiago Bay n Vargas, hijos

pol .cos; hermanos, hermanos

politicos, entre los que se en-

cuentra nuestro querido com-

pañero de Redacción y coadju-

tor de San Lesmes, el presbi-

tero don Jaime Vargas Vivar

y resto de la familia doliente,

odos ellos muy queridos en esta

Case, la expresión de nuestra

Coches sin conductor

ACCIDENTE DE "MOTO"

La motocicleta BU- 16936, se

accidentó en término de Fuen-

tecén. Uno de los dos ocupantes

de la máquina sufrió distintas

heridas, siendo llevado al Hos-

pital de los Santos Reyes, de

Aranda de Duero.

cinco mil pesetas.

más sincera condolencia.

Su Santidad.

recha, de pronóstico leve.

MOVIMIENTO DEMOGRAFI-CO.— Durante el día de ayer, se verificaron en el Registro Civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Mercedes Lozano y Vilches, María de la Paz Pérez y Santamaria, Juan Carlos Rodríguez y Ortega.

Matrimonios; Don José Jorde y Pérez con doña Cándida Amc y Manzanal, hoy a las do-ce, en San Cosme y San Da-

Defunciones: Anisio Santos y de Quevedo, de Mahamuz, 71 Hospital de los Ciegos. 6; Adelaida García y Orcajo, de Arccs de la Llana, 66 años, San Lorenzo, 24.

CONCENTRACION PARCE-LARIA .- Por decreto de Agricultura publicado en el «Boletin Oficial del Estado» correspondiente al pasado martes, se

nez, del Grupo Cristo Rey de

Miranda de Ebro y don Justi-niano Martínez Saldaña, de la

Escuela Unitaria de Quintana-

Premio de un punto por la

confección de periódicos mura-

les.— Don Agustín Rodríguez

Armentia, del Grupo Aquende

de Miranda de Ebro; don Dal-

miro Lorenzo Gómez, de la Es-

cuela Unitaria número dos de

Mecerreyes; don Félix Gonzá-

lez Blanco, del Grupo Nuestra

Señora de Altamira de Miran-

da de Ebro; don Victoriano

Agrelo Fernández, de la Escue-

la Unitaria de Urbel del Casti-

llo; don Valeriano Calvo

Arranz, del Grupo Nuestra Se-

nora de las Vinas, de Aranda

de Duero; don Julian Fernan-

dez Vicario, de la Escuela Uni-

taria de Santa Maria del Mer-

cadillo; don Teófilo Revenga

Alvarez, de la Graduada de Be-

lorado y don Manuel Arranz de

Pablos, de la Agrupación Juan

El galardón "Delegación Na-

cional de Juventudes", ha sido concedido a la Agrupación Es-

colar "Cristo Rey", de Miran-

da de Ebro. El importe de este

premio es de cinco mil pesetas

materializado en un lote de

material deportivo y pedagó-

Por la Delegación provincial

A los Cuadernos de Rotación

de Juventudes, se otorgan los

de don Angel Alonso Rodrigo,

250 pesetas y den Julian Lo-

mas Sadornil, de Avellanosa del

Páramo, 150 peestas; al de don

Manuel Arranz Pablo, de la Ba-

rriada de Yague, 250 pesetas;

al de don Luis Estébanez Pa-

yo, del Grupo Generalisimo

Franco, 150 pesetas; al mural

de don Dalmiro Lorenzo Gó-

mez, de la Escuela número dos,

d. Mecerreyes, 250 pesetas; al

de don Victoriano Agrelo Fer-

nández, de Urbel del Castillo,

150 pesetas, al de don Valeria

no Calvo Arranz, del Grupo

Escuela de Nuestra Señora de

las Viñas, 250 pesetas y a don

Gabriel Villarreal Preciado, del

Grupo Escuela Padre Manjon,

Los premios comprendidos

en esta relación serán entre-

gados en el acto solemne que

se celebrará el día 27, fiesta

de San José de Calasanz y Día

SAN ROQUE QUINADO

Gran reconstituyente

150 pesetas.

del Maestro.

Yague, de Burgos.

siguientes premios:

vides.

declara de utilidad pública y urgente ejecución la concentración parcelaria de la zona de Tejada, con un perímetro que, en principio, será el del término municipal citado.

Monturas para gafas últimas Novedades. Cristales científicos en blanco y color fabricación propia. Lentillas corneanas de Importación. Aparatos auditivos modelos exclusivos

GUILLERMO FRUHBECK Espolón, 30

OPTICA INTERNACIONAL

BOLETIN METEOROLOGI-CO comprensivo de los datos recogidos ayer en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media:

Barómetro.- A las ocho de la mañana, 689,5; a las dos de la tarde, 695,0; a las siete de la tarde, 695.6. Temperatura ambiente.-Má-

xima, 11,2 grados a las 16,30 horas; mínima, 7,0 grados a la una horas.

Dirección y velocidad del viento .- A las ocho de la mañana, SW- 10,8 kilómetros; a las dos de la tarde, SW- 10,8 kilómetros; a las siete de la tar-de, SW- 5,6 kilómetros. Lluvia inapreciable.

Humedad, 95.

#### DOVER Club

El domingo, de 4'30 a 6 Concierto de Jazz moderno

INSTALACIONES ELEC-TRICAS.-Don Albino Pascual Mateo ha solicitado de la Delegación provincial de Industria de Burgos la preceptiva autorización para construir un ramal de linea eléctrica a la tensión de 13,2 KV y de veinte metros de longitud que, derivando en la línea general propiedad de «Electra de Burgos», terminará en el nuevo centro de transformación de 160 KVA de potencia, que se construye en la cerámica del peticionario. sita en Fuentelcésped.

disfrute de los considerables descuentos que le ofrece RADIOLANDIA

Cardenal Segura, 9.

PERDIDA DE UNA VACA. Una vaca que apareció abandonada en el campo, ha sido depositada en el pueblo de Castil de Carrias, a disposición de quien acredite ser su dueño. La res cuenta diez años.

## Berlitz Idiomas

Francés - Inglés - Alemán ESPAÑOL PARA EXTRAN-**JEROS** 

Profesores nativos. Matricula abierta. Preparación exámenes. P. Alonso Martinez, 7. Tel. 6851

#### Se necesitan

conductores en Continental Auto para los transportes de CAMPSA. Registrado Oficina de Co-

locación núm. 705-35.

EL CUPON PRO-CIEGOS .. En el sorteo celebrado en el día de ayer, resultó premiado con 250 pesetas, el número 773 y

#### PRUEBAS DE UNA MAOUINA BARREDORA



Ayer tarde, en el paseo de La Quinta se hizo una exhibición práctica de una moderna máquina automática barredora, de fabricación alemana.

Presenciaron las pruebas el alcalde de la ciudad y varios concejales entre ellos el teniente de alcalde presidente de la comisión de Sanidad y limpieza; varios técnicos municipales, un concejal delegado de la comisión de limpieza, del Ayuntamiento de Logroño, y el perito industrial de aquella ciudad, así como un delegado de la "Casa Alcor S. A.", de Madrid, representante en España de la marca "Gera".

La máquina barredora que ayer se exhibió en Burgos tiene una capacidad de limpieza de tres mil metros cuadrados por hora, a una velocidad de cinco kilómetros por hora (Foto FEDE)

religiosa

Santoral SANTOS DE HOY

La Presentación de Nuestra Señora. Ss. Gelasio, pb., Mau-ro, ib., Honorio, Demetrio, Eutiquio, Esteban, Celso, Clemen-

SANTOS DE MANANA

Ss. Cecilia, vg., Filemon, Afia, Mauro, Marcos, Esteban, mrs., Pragmacio, ob.

Misa de tercera clase y color rojo, de Santa Cecilia, segunda cración Et famulos.

Cultos

AGUSTINAS DE LA MADRE DE DIOS: Función mensual de Santa Rita. Mañana, a las ocho, misa y por la tarde, a las seis función eucaristica con los ejercicios de piedad acostumbrados.

La motocicleta, que es propiedad de Vicente Cazorro Zaez, vecido de Villalba de Duero, resultó con daños valorados en

**GUSTA A LOS JOVENES** 

SABE A FIESTA

FARMACIAS DE GUARDIA.-García, Plaza de Vega, 13; González Iglesias, Sanz Pastor, 6 y Diez Ruiz, Calzadas, 86.

#### Guía del radioyente Radio Castilla

Matinal. - 9,00: Apertura. Lectura de programas. Bachi-llerato radiofónico. (Curso 1.º). 10.00: Página mañanera, 10,30: Capítulo 19 de la novela "Psicosis de rapto". 11,00: Al compás del trabajo. 12,00: Angelus 12,03: Escenario de la canción. 12,30: Capítulo 4.º de la novela "Estrella de Santa Fe", 12,50 El mundo de los niños, por la doctora Luisa Trigo.

Sobremesa. — 13,00: Discoma nia, por Raul Matas. 13,30: Discos dedicados. 14,00: Estrenos musicales: Li Morante. 14,15: Noticias locales. 14,20: Tres minutos con la orquesta Caravelli 14,30: Retransmisión del diario hablado de Radio Nacional de España, 14,45: Información financiera. 15,00: Discos dedicados. 15,45: Canciones a varias voces. 16,00: Capítulo 14 de la novela "Una mujer sin pasado" 16,30: Bachillerato radiofónico. (Curso 2.9).

Tarde. - 17,30: Capitulo 19 de novela "Maria Celeste". 18,00 Músicos célebres: Beethoven. 18,30: Capítulo 24 de la no-vela "La mentira". 19,00: Usted elige: Discos solicitados por los señores abonados. 19,30: La hora de la zarzuela: La corte de Faraón, de Lleó.

de la novela "Gema". 20,30: Intermedio musical. 20,45: Programa en cadena: Estrellas Famos. Caja o dinero. 21,45: Avance informativo. 22,00: Retransmisión del diario hablado de Radio nacional de España, 22,15; Noticias locales. 22,30: Programa en cadena: Minutos de jazz. Vds. scr formidables. 23,30: Concierto para la noche. 24.00: Cie-

Noche. - 20,00: Capítulo 19



mateos nticipa la moda impone el gusto Palomage BURGOS

Burbujas de alegría en el delicioso film que re-fresca el alma. Vea...

DEBBIE REYNOLDS RIGUROSO ESTRENO

Hoy en GRAN TEATRO

A las 5'30, 7'45 y 10'45

COLISED Hoy de 5 a 10 (2.º pase 7'45) Un auténtico estreno de temporada Espias de uniforme

Formidable film pleno de acción, emoción y suspense con VAN TOHNSON, en GIGANTESCO DOBLE

- COn -MI MUJER ME GUSTA MAS

Jocosa y divertidisima 10'30 el mismo programa. — Eutaca de patio 12 pesetas Aut. mayores 18 años



Del DIARIO DE BURGOS rrespondiente al martes 21 de Noviembre de 1933

HAN dejado de existir en esta N dejado de exisur en esta ciudad don Fernando García González, que contaba 62 años de edad y don Francisco Sánchez Rivero, a los 80 años EL cerrajero Leoncio Ard bas Sáez, al dirigirse esta mañana al taller de su propiedad, sito en el camino de San Agustín, se enconiró con la puerta abierta, comprobando que había sido objeto de un robo, valorado todo elle

en 70 pesetas. LAS temperaturas extremas fueron de 5,4 y 3,8 grados,

#### **班米米米米米米米米米米米米米米米米米米** Calificación moral de espectáculos

COLISEO. - "Espías de uniforme" (3) y "MI mujer me gusta más"

AVENIDA. - "Sabado trágico" (3). CORDON,- "Juego pa-

ra dcs" (3). CALATRAVAS. - "La carga de la brigada lige-

ra" (s. c.) GRAN TEATRO .- "Su grata compañía" (3). ASTORIA- "Canción de cuna" (1) y "La dinasti dael petróleo" (2).

REX — "Hoy como ayer" (3) y "Aque!los tiempos del cuplé" (3). CONSULADO .- "Gran jugada en la Costa Azul" (3 R.)

GOYA. - "La misteriosa dama de negro"

1, nifios; 2, mayores de 14 años; 3, mayores de 18 años; 3 R. mayores de 18 años con reparos y 4, gravemente peligrosa, MANAGEMENT OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF T

> LA CARIDAD es una . wiua cuyo mayor mérito está en su anonimato. Practicala asi por amor a Dios y en favor del prójimo.

### T. V. Española

JUEVES

2,15: Primera pagina. 2,30: Páginas especiales.

3,00: Telediario. 3,30: Para vosotras. "El mundo de los niños". 3,40: Novela. (Capítulo IV).

4.00: Final. INFANTIL 4,01: Dibujos : nimados. 4,07: Caravana. Telefilm.

5,05: Recreo. 6.00: Final. CULTURAL

6,00: Academia TV. 7,00: Universidad TV. NOCHE

7,32: Silencio, por favor. 8,00: Destino: TV. 8,30; Dibujos animados.

8,37: La familia por dentro. 8.53: Mundo ligero. 9.00: Enigma.

9,30: Telediario. 9,47: El tiempo. 9,55: Marcando el compás.

10,00: Perry Macon. 11.00: Concerting. 12.00: Telediario. 12,20: El programa de mai.ans.

12,23: Medianoche. 12,30: Cierre.



# CINE CORDON

ESTRENO (Distribuida por CIFESA)

Con PETER SELLERS, MAI ZETTERLING, VIRGINIA MASKELL, RICHARD

# JUEGO PARA DOS

Tres, son una multitud: ¡sólo dos pueden jugar! Seciones: 5,15, 7,45 rumerada y 10,45 noche AUTORIZADA PARA MAYORES DE 18 AÑOS

#### AUDIENCIA TERRITORIAL SENALAMIENTOS PARA

HOY .- Sala de lo Civil. Incidente procedente del Juzgado de Torrelavega, seguido por don Manuel de la Vega Arce con don Diego Higuera y el señor abogado del Estado.

-Retracto procedente del Juzgado de Guernica, seguido por don Julian Jauregui Ibarguengoitia con doña Nieves Zarraonaindia. -Pieito de mayor cuantía

procedente del Juzgado de Santoña, seguido por doña Maria Fernández con don José Ruiz. Audiencia provincial.- Juicio oral procedente del Juzgado de Castrojeriz, contra L. T. R., por el delito de des-

—Otro procedente del Juz-gado de Aranda de Duero, con-tra S. V. A., por el delito de la Ley de 9 de Mayo de 1950. -Otro procedente del Juz-

(CONSERJE, JUBILADO, DEL BANCO DE ESPAÑA) Descansó en la paz del Señor en el día de ayer, a los 79 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad Q. E. P. D.

Su resignada esposa, doña Pilar Vargas Vivar; hijos, don Ricardo y Sor Teresa Bayón Monzón y don Santiago Bayón Vargas (oficial del Banco de España); hijas políticas, doña Felicitas Velázquez y doña Elvira Vera; hermanos, don Mariano (ausente) y don Valentín ,(presbitero); hermanos políticos, doña Isabel Monzón, doña Sofia Dominguez, doña Carolina Monzón (ausentes), don Jaime (coadjutor de San Lesmes y redactor de "Diario de Burgos"), doña Antonia y doña Jesusa Vargas (viuda de Güemes); nietos, sobrinos

y demás familia Suplican a sus amistades y personas piadosas, oraciones por el eterno des-canso del alma del finado y la asistencia a las honras fúnebres y funeral (corpore presente), que se celebrarán en la iglesia parroquial de SAN LESMES ABAD, Is primeras HOY, dia 21, a las CUATRO Y MEDIA, seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio de San José, y el funeral MAÑANA, día 22, a las ONCE, actos piadosos por los que les anticipan las más expresivas gra-

Vivia: Calzadas, 86. "La Humanidad". Gran Funeraria. Burgos, 21 de Noviembre de 1963.

### \* La Madame Curie alemana

Lise Meitner, tisica en la ciencia atómica cumplió 85 años

A la «señorita doctora» no le era permitido trabajar al lado de hombres

BERLIN OCCIDENTAL

(Impresiones de Alemania) días 85 años. Como la célebre Madame Curie y su hija Irene Joliot-Curie, esta fisica experimental forma parte de las pocas mujeres en el mundo que en el dominio de las ciencias naturales han realizado trabajos realmente precursores. Junto con su colaborador de muchos años, el químico alemán Otto Hahn, Lise Meitner hizo los trabajos preparatorios para el mayor descubrimiento del siglo en el dominio fí-

sico: la desintegración nu-La carrera, digna de admiración, de la pequeña mujer, de poca apariencia, que a pesar de sus éxitos y de su renombre mundial, siempre quedó sumamente modesta, refleja eficazmente un extracto de la historia contemporánea. Nacida en 78, en Viena, com de un abogado y criada junto con seis hermanos, sus años de estudios y sus co-mienzos profesionales cayeron todavía en una época en que una disciplina como la Fisica era apenas asequible para las mujeres. Ya su doctorado, en el año 1905, fue considerado como un acontecimiento descomunal. Lise Meitner era la segunda estudiante que en Viena recibió el título de doctor. De importancia decisiva para su carrera científica fue entonces el encuentro con el físico Stephan Mayer, quien fue uno de los primeros que se dedicó al problema de la ra-

diactividad. Para perfeccionar sus conocimientos en la física teórica, Lise Meitner se trasladó en el año 1907 a Berlin, donde Max Planck acababa de iniciar un curso de la teoría de los cuantos, por él fundada, También fue Planck quien recomendó la joven física, interesada en el fenómeno «radiactividad», recién descubierto, al entonces asistente en el Instituto Berlinés de Química, doctor Otto Hahn. No obstante, el director del Instituto, profesor Emil Fischer, no permitió a la «señorita doctora» trabajar en el laboratorio al lado de sus colegas masculinos. A instancias de Otto Hahn, Fischer se conformó finalmente con que se asignara a la joven física un sitio de trabajo en el sótano del edifi-Franck y Hahn reconocie-

ron temprano la extraordinaria inteligencia de la investigadora y promovieron su trabajo. Planck la nombró en 1912 su asistenta en el Instituto Universitario para Física Teórica. A la vez ella siguió cooperando con Otto Hahn, quien entre tanto se había hecho cargo del nuevo Instituto Kaiser Wilhelm para Química, en Berlin-Dahlem. Solo en 1922 Lise Meitner fue recibida en el cuerpo docente de la Universidad como profesora suplente, siendo la primera catedrática para Física en la Universidad de Berlín. En 1926 fue nombrada profesora extraordinaria.

El año 1938 puso un repentino fin a su fructuoso trabajo en Berlín. Como «no aria» tuvo que abandonar Alemania clandestinamente. Vía Holanda emigró primere a Copenhague, donde se encontró con el mundialmente afamado físico danés Niels Bohr. Más tarde halló para muchos años un segundo hogar científico en Estocolmo. Al principio trabajó en el Instituto Nobel de Fisiendo nombrada en 1947 catedrática en la Escuela Técnica Superior de Estocolmo, donde tenía a su cargo la dirección del laboratorio de Investigación Física y el departamento para física nuclear. Agraciada con muchas distinciones cientificas y honores, Lise Meitner se negó, en cambio, siempre decididamente, a participar en el desarrollo de armas atómicas. Sus esfuerzos se limitaban, en todo caso, al aprovechamiento pacífico del descubrimiento de la desintegración de los átomos, logrado por el químico Otto Hahn.

Johann MAUTHNER \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Libros \* Folletos \* Revistas \* Propaganda toda clase de trabajos tipográficos

C. Vitoria. 13 - Teléfono 2852 - Apartado 46

THE RESERVE THE RESERVE OF THE RESER

TALLERES GRAFICOS «Diario de Burgos»

Finanzauto, S.A.

**ENTREGAS INMEDIATAS** 

FACILIDADES DE PAGO HASTA 36 MESES

CON INTERESES BANCARIOS

Agentes: Carretera Valladolid, 5. ARANDA DE DUERO.

Ramón y Cajal, s/n. MIRANDA DE EBRO.

CONCESIONARIO EN 24 PROVINCIAS

Así cayó el Mahatma Gandhi

# NUEVE HORAS DE TERROR

Capitulo III

### Desaparece la pistola destinada al atentado

: Nos inclinaremos humildemente ante el anciano y vaciaremos en él nuestros cargadores

: Regateando a la policía entre el tráfico de Nueva Delhi y un cine de sesión contínua

: Una viuda hindú pudo salvar inconscientemente la vida de Gandhi

sio público donde los luchadores

se entrenaban. En aquel mo-

mento dejó su puesto, encar-

gando a su ayudante que lo

ocupara. Inmediatamente baió

algunas escaleras situadas de-

trás del edificio hasta llegar a

Dentro de una habitación ló-

brega, había varios hombres

reunidos, sentados o paseando a

lo largo de la habitación, y en-

tre ellos estaba el delgado y

astuto Karnik, el hombre de

confianza de Shiri Prahlad, Kar-

nik contemplaba con una expre-

sión del máximo desprecio a un

hombre tendido en una cama,

la policía ha capturado a Natu!"

venido al lugar de reunión de la Sociedad de Salvadores Na-

cionales; pero cuando Natu no

se reunió con él se había senti-

do tan solo, como perdido en la

estación. No supo adonde ir.

Ahora Karnik le acusaba de es-

tar bebido y de echar a perder

Un rauchachito se deslizó si-

lenciosamente en la habitación.

Traía noticias de Natu. Natu es-

taba a salvo, estaba con una

muchacha. Pero cuando Karnik

le preguntó, el muchacho no

supo responder a dónde había

detenido y le había hecho pre-

guntas, lo que le había hecho

Loco de alegría. Apte saltó

de la cama, su amigo estaba a

salvo. Karnik no estaba tan se-

guro. ¿Y si la mujer era una

Natu yacia tendido sobre la

deshecha cama de Shiela, en

una habitación tan pequeña que

parecía llena sólo con las pocas

cosas que pertecian a la mucha-

cha. A un lado de la habitación

había una pequeña cocina : al

otro un balcón que daba a un

patio. Natu habia cerrado to-

das las puertas al entrar, des-

pués se quitó la camisa y la pu-

perder la pista de Natu.

espía, o un detective?

..tu. La policia le había

"¡Le digo", gritaba Apte, "que

Deseaba que nunca hubiese

un sótano.

el plan.

OGIENDO la botella de cer- que partir solo, adentrándose en estaba encargado de un gimnaveza, Notu bebió un buen ¡Chacko detenido! Pero Chacko no sabía quiénes eran ellos ni dónde se escond an. Natu se tranquilizó, se secó la boca con la manga de la camisa v pasó la botella a Ante. "Ten, te he guardado el últi-

mo trago para ti".

Apte sonrió, agradecido, pero se advertía la preocupación más profunda en su rostro y sus gestos. "¿Crees que yo valgo para esta misión, Natu?", tartamudeó. "Quizá harías mejor separándote de mí".

Natu, con los ojos oscuros y brillando intensamente, arrojó la botella contra el suelo y se acercó a su amigo. No podía re-trocederse ahora... "Entraremos por la parte trasera del jardin a las 4,30, "dijo, midiendo las palabras cuidadosamente. "Esperaremos en la caseta del jardinero durante media hora, tú y yo, Apte. Dejaremos la caseta del jardinero cuando veamos acercarse a Gandhi hacia la plataforma para orar... Nos dirigiremos hacia él juntos, Apte, y le saludaremos como harán los demás, inclinándonos 'numildemente ante el anciano, y entonces le dispararemos hasta que no queden balas en nuestras pisto-

Natu se detuvo. Un extraño silencio cayó sobre la habitación. Apte humedeció sus labios y miró, como hipnotizado, cuando Natu puso sus manos en los hombros de su amigo y le miró profundamente a los ojos.

"Lo haremos juntos, Apte, y nuestros conciudadanos de todas las generaciones, ésta y los de las que aún han de nacer. nos bendecirán eternamente por ello. No estés asustado, herma-

"Gracias Natu", repuso Apte humildemente. "Trataré de ser

UN INCIDENTE QUE PUDO SALVAR LA VIDA DE

GANDHI :-: :-: :-:

Violentamente se sobresaltó volvió el rostro hacia la puerta al oir que nuevamente alguien llamaba, de modo más perento-

rio esta vez. "Soy el director de las habitaciones", dijo una voz desde afuera. "Lo siento, pero no pueden continuar otro día más en la habitación".

Natu abrió la puerta. El mismo oficial tieso y excitable de antes estaba allí, blandiendo en su mano un legajo de papeles. La habitación la habían solicitado ya y se trataba de una importante familia que llegaba en el tren de las 11,55 procedente de Calcuta. Natu y Apte debian

Apts empezó a protestar; pero Natu le detuvo. Era mejor que se fueran o bien pronto llamarían demasiado la atención... Satisfecho, el oficial se retiró. Natu y 1-pte empezaron a recoger sus cosas, colocando todo dentro de las ropas de la cama y atándolo con correas.

Entonces, Apte salió de la habitación para adelantarse y coger un taxi. Natu se reuniría con él en dos minutos. Si no lo hacía así, entonces Apte tenía

la ciudad. Se encontrarian de nuevo en la caseta del jardinero. A las 4,30 de la tarde.

Antes de dejar la habitación,

Natu volvió a recoger el arrugado trozo de periódico que había arrojado al suelo. Alisándolo, contempló nuevamente el sonriente rostro de Rani, luego lo puso en su bolsillo. Fuera, en el pasillo, miró a su alrededor, seguidamente, bajó corriendo las escaleras que conducian al patio trasero de la estación y la parada de taxis. Detrás de él oyó una voz que gritaba.

¡Un momento, señor!" Natu apresuró el paso, sintiendo el peso del paquete hecho con las ropas de la cama que llevaba colgando a su espalda. Pero, al pie de las escaleras, había un policía, que estaba mirándole. De mala gana, Natu volvió atrás. Se trataba otra vez del pomposo director, que bajaba las escaleras resoplando y gritando que quería la llave de la habitación de Natu. Furioso, el joven volvió a la habitación, en la que no legró encontrar la llave porel suelo, como suponía, y, finalmente, descubrió que la llevaba en uno de sus bolsillos, después de unos momentos de angustiosa y precipitada búsqueda. Otra vez satisfecho, el director se retiró. Natu, desesperado, bajó nuevamente corriendo las escaleras.

LA POLICIA ESTRECHA SU

CERCO :-: :-: :-: :-:

Entre la multitud, ni rastro de Apte. Apresurado, se había ido, evidentemente. Encogiéndose de hombros, Natu echó su paquete en la parte de atrás de un pequeño "rickshaw", subió a él e indicó al conductor que le llevara a la ciudad, al gran mercado, en la calzada de Chandi

Eran las doce del mediodía. Natu dejó el taxi y, echándose el paquete sobre el hombro, echó a andar entre la densa multitud. Un muchachito, despeinado y descalzo, le tiró de la

"No debes permanecer aqui". susurró. "La policia está haciendo cientos de detenciones..."

Asombrado, Natu miró al muchacho y después le apartó de un empujón. Pero el muchacho tenía razón. Hacia el final de la calle Natu vió que la policía estaba situada a ambos lados de ella, inspecciorando a los transeúntes, registrando a algunos, y arrastrando rudamente a algunos dentro de los coches de la policía.

Natu retrocedió en su camino. El muchachito todavia le seguía. Y ahora se le reunió un inoportuno anciano, un mendigo que señalando el paquete que llevaba Natu le dijo: "yo lo llevaré, por menos de una rupia"

Natu puso el paquete en manos del asombrado mendigo y se fue, llevando aun al chiquillo pegado a sus talones. Entró en un cine y el chiquillo también. En la oportuna oscuridad del cine, Natu se sentó un rato, serenándose. Se proyectaba una película y un noticiario, en su mayor parte acerca de la lucha común en la India. Gradualmente, Natu advirtió una ligera presión en su rodilla izquierda. Miró y vió a una muchacha a su lado con un llamativo "sari" de color rojo, que le devolvía la mirada.

"¿Le gustaria tomar algún refresco?" susurró la joven. "No", repuso secamente.

Detrás de él, el muchachito, que parecía un ratón, profirió un pequeño grito. Natu se volvió y vió a un detective (Bose) y un oficial de la policía que entraban en el cine. Natu se levantô prontamente y tomó el brazo de la muchacha. "Creo que si me gustaria to-

mar algún refresco", dijo y zá-pidamente empujó a la muchacha fuera del local. Creyó que había oído gritar a uno de los policias "¡Eh, usted...!"; pero no se detuvo. Si hubiera mirado hubiera visto al chiquillo debatiéndose entre las manos de un policia que le había cogido. Fuera del cine, la muchacha dijo llamarse Shiela. El precio por llevarle a su casa era de diez rupias. Natu pagó sin nin-

guna protesta. Eran las 2,35 de la tarde.

INQUIETUD ENTRE LOS CON-

JURADOS :-: :-: :-: :-:

En otra parte de la ciudad, Shankar, un hombre de robusta complexión, alto y hercúleo. so junto con su pistola y su cartera debajo del colchón.

Ahora, después de beber la ginebra que la muchacha le había servido, estaba pensando. Había aún mucho tiempo por delante antes de tener que llevar a cabo el asesinato. UNA VIUDA MINDU :-: :-:

Shiela sabia que Natu lleva-ba una pistola puesto que lo había notado debajo de su camisa cuando se dirigian a su casa en la bicicleta de la joven, al salir del cine. No pudo comprender exactamente de qué clase de cliente se trataba, ¡parecía tan extraño!; pero la joven no estaba preparada para su reacción cuando Natu se enteró de que era viuda de un hindú, que había perdido a su marido en una reyerta y que se dedicaba a aquella vida a fin de poder mantener a dos niños.

Natu se levantó de la cama y la abofeteó brutalmente, le arrancó sus adornos, y le limpió la pintura del rostro ante su estupefación y, acto seguido, la zarandeó errojándola al suelo. ¡Ninguna viuda hindú debe tener tal apariencia!

Llorando, la muchacha intentó llegar hasta la puerta. Natu la cogió y con un brusco cambio de humor la estrechó entre sus brazos. No; ella solamente era una infeliz, una pobre chiquilla, no era culpa suya si...

"Pronto te vengaré", murmuró entre dientes.

Tres semanas después de la desastrosa excursión a Nasik se había encontrado nuevamente con la morena y llamativa muchacha, esta vez en compañía de su marido, Nagin, en un concierto ofrecido por los famosos sicos de Tabla en la casa de Barburao. De un modo u otro habían olvidado su disputa y al día siguiente estaban comiendo en un "picnic" en una alta colina situada sobre el puerto de Bombay.

Entre sus dos nietas, y con su rosario en la mano, el anciano

dirigente hindú (Casshyap) era venerado por la multitud en

sus apariciones en público y las madres les presentaban sus

HE JURADO QUE NUNCA ME

CASARE :-: :-: :-:

El tiempo era maravilloso. Un brillante sol lucía en el cielo profundamente azul y ellos estaban solos y enamorados. Pero cuando Natu, la sangre ardiendo en sus venas, trató de estrechar entre sus brazos a la hermosa Rani, tan atractiva en su brillante "sari" amarillo, la joven le rechazó.

"Para ti no soy más que...". titubeó deteniéndose, y luego terminó desdeñosamente cuerpo de mujer para tu diver-

Natu protestó vivamente y de repente, le contó a Rani la historia de su boda. Había durado solamente un mes, su boda con la pequeña Sita, escogida para él por su padre, y porque Sita era tan joven, Natu no la había tocado. Tres semanas más tarde Sita fue violada asesinada por unos alborota-

Rani no pudo soportar aquella historia, Supo muy bien lo que hacía cuando atrajo hacía ella al conmovido Natu que estaba llorando y lo estrachaba tiernamente en sus brazos.

hijos para que los bendijese. — (Foto Fiel) Aquella noche se encontraron de nuevo, en una playa solitaria, se bañaron a la luz de la luna y se tendieron en la arena. "Pediré a Magin el divorcio".

susurró la joven. Natu se incorporó: "Rani, en la Sociedad a la que pertenezco, he hecho un juramento, he jurado que nunca me casaré". Al principio, ella no quiso creerlo. Pero, al fin, si le creyó y entonces, sin una palabra ni una mirada de despedida, se

levantó y se alejó a través de

la playa, huyendo de él, como

un fantasma desvanecido... Natu se novió y suspiró en su sueño, tendido en el arrugado lecho de Shiela. La muchacha le estaba observando. Shiela había cambiado su traje, se había quitado el sari rojo y llevaba unos anchos pantalones amarillos y una túnica. Acercándose al lecho la joven alargó su mano con toda precaución para coger lo que había bajo el colechón. Llevando fuertemente apretados contra su cuerpo la pistola y la cartera con el dinero, Shiela abrió la puerta y silenciosamente salió afuera.

> (Copyright by Agencia FIEL-20th Century Fox)

Próximo capítulo: LA POLICIA SABIA DONDE IBAN A ASESINAR A GANDHI





DOCE FABRICAS Y MAS DE 7.000 DISTRIBUIDORES EN TODA ESPAÑA

## FERVOROSA CONMEMORACION EN BURGOS DEL "DIA DE JOSE ANTONIO Y DE LOS CAIDOS"

El capitán general, gobernador civil y demás autoridades presidieron un solemne funeral en la Catedral

Ofrenda de una corona de laurel, con las cinco rosas simbólicas, ante la Cruz de los Caidos

Ayer, «Día de José Antonio y de los Caídos» se celebró a las doce y media de la mañana, en la catedral, un solemne funeral que organizó la Jefatura provincial del Movimiento en sufragio de las almas del fundador de Falange Española y de cuantos como él dieron su vida por los ideales de Dios y

de la Patria. Presidió el capitán general de la región, teniente general Samaniego y Gómez de Bonilla, juntamente con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Perlado; presidente y fiscal de la Audiencia territorial; presidente de la Diputación y alcalde de la ciudad, señor Martin-Cobos, al frente de sus respectivas Corporaciones; segundo jefe del Gobierno militar, general León Goyri, que ostentaba la representación del gobernador militar; generales García Rivera y López Tomasety, jefes de los servicios de Intendencia y Sanidad de la sexta región; consejero nacional del Movimiento y procurador en Cortes, señor Codón; delegados de Hacienda, Trabajo, Información y Turis-Vivienda; subjefe provincial del Movimiento, al frente del Consejo provincial y delegados de servicio. Entre la concurrencia figuran representaciones de Sección Femenina

Delegación de Sindicatos, Frende Juventudes, Falanges Universitarias y S.E.M. Asimismo asistieron el ex alcalde señor Jaquotot, los primeros jefes de Cuerpos, centros y dependencias militares de la plaza; jefes de servicios públicos, representaciones de Centros docentes de la capital, familiares de Caidos, militan tes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, así como numeroso público, en el

que figuraban familiares de caidos burgaleses. En el presbiterio ocupó un reclinatorio el pro-vicario capitular de la diócesis, ilustrísimo

Diez y Diez. Ofició en la solemne misa de requiem, el canónigo don Julio Diez y Diez, asistido por los beneficiados señores Rubio

monseñor don Buenaventura

Terminado el funeral, la capilla de música, que interpre-tó la misa de Haller, entonó un solemne responso ante el túmulo, al que daban escolta cadetes de la Organización Juvenil Española.

Después, el capitán general y el gobernador civil ofrendaron una corona de laurel con las cinco rosas simbólicas al pie de la Cruz conmemorativa en la escalinata del Sarmental. El teniente general Samaniego hizo la invocación de ritual: «¡José Antonio Primo de Rivera!» que fue contestada con un unanime «¡Presente!» por todos los asistentes así como el «¡Arriba España!» dado por el propio capitán general.

A las ocho y media de la tarde, en la iglesia de San Cosme y San Damián se rezó el Santo Rosario, piadosa ceremonia organizada por la Sección Femenina.

Fue dirigido por el asesor religioso de S. F. don Andrés Ortega / asistieron el gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación, subjefe provincial del Movimiento y varios dele-gados, además de la delegada ce Sección Femenina y otros mandos de esta organización quienes acompañaban a las señoras de las primeras autorida-

> SI NECESITA usted hoias de afiliación al Montepio Nacional del Servicio Doméstico, tarjetas de altas y bajas, o comprar cupones acuda al cartero, ese amigo . todos, que le atenderá en su propio domicilio y sin molestias ni gastos de ningun género.

> > 365 dias

#### El próximo domingo, 24 celebrará el Orfeón Burgalés la fiesta de Santa Cecilia

Habrá imposición de galardones

Como en años anteriores, el laureado Orfeón Burgalés celebrará con diversos actos la fiesta de Santa Cecilia, Patrona de la Música. Hoy jueves, 21, a las ocho de

la tarde, se celebrará un concierto homenaje dedicado a los socios protectores, en el salón de actos del Instituto de Enseñanza Media.

El próximo domingo, 24, se ofrecerá una misa rezada, a las trece horas, en la parroquia de San Lorenzo el Real, cantando el Orfeón durante la misma selectas composiciones religiosas.

A continuación, en el domicilio social, se celebrará una recepción en el curso de la cual será impuesto el distintivo de plata de la sociedad a los señores siguientes:

Don José Maria Codón Fernández, expresidente. Doña Julia Hernández de Monteverde, vocal protectora.

Don Angel-Juan Quesada de Vega, maestro director. Don Jacinto Sarmiento Ruiz Bravo, Subdirector.

Don José Asensio, profesor, Don Ramón Inclán Leyva, se-

Se les concede tales galardo nes por sus relevantes servicios Otros premios serán distribuídos a varios orfeonistas por su asidua asistencia a los ensayos. A todos estos actos han sido invitadas las autoridades y diversas representaciones.

Camiones usados

Pegaso 165 ... 10 Tn Steyr ... ... 7 Tn Pegaso 1.031 ...

Gran ocasión, amplias facilidades de pago

Teléfono, 4848

#### El gobernador civil, señor Perlado visita las instalaciones de Cáritas

Recorrió el Centro social de Gamonal

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento don Eladio Perlado Cadavieco, acompañado de su secretario particular don Federi-co López Martin visitó en la tarde de ayer el Centro social del Secretariado de Caridad en Gamonal, recorriendo la guardería, el Instituto de Enseñanza Media femenino que atlenden profeso-res del Instituto Teresiano y cuyo Centro está ya funcionando. También visitó el gobernador civil las instalaciones que se destinan a Escuelas Primarias y a guardería.

La primera autoridad civil de la provincia fue acompañada en su visita por la Junta de Cáritas y el delegado episcopal, monseñor Barriocanal. El señor Perlado estuvo, asimismo, en las dependencias centrales de Cáritas, en la calle de Martinez del Campo, comprobando la marcha de los distintos ser-vicios asistenciales, como botiquin, higiene, cocina, hogar, roperos, etc. El gobernador civil se interesó vivamente por la callada y cris-tiana labor de Caritas, y felicitó a sus directivos.

La Cocina de Caridad distribuye 230 comidas diarias y se espera que suban a trescientas en breve.

Los directivos de Cáritas agradecieron la visita de gobernador civil y sus frases de felicitación y estímulo.

### Continúan los cursos de divulgación rural

Ayer fueron inaugurados los de Olmos de la Picaza, Tobar, Sandoval de la Reina y Sotresgudo

Continúan desarrollándose normalmente los cursos de divulgación organizados por la Jefatura provincial del Movimiento. En la jornada de ayer otros cuatro pueblos burgaleses recibieron a los conferenciantes que se desplazaron desde la capital para disertar sobre Concentración Parcelaria, Higiene, Colonización y Crédito Agricola.

EN OLMOS DE LA PICAZA Apertura de los Cursos a cargo de don Damián González, oficial instructor de Juventudes, quien pronunció una interesante charla sobre «Realizaciones del Movimiento», destacando la obra formativa que ha llevado a cabo la Delegación de Juven-

tudes. Conferencia sobre Concentración Parcelaria a cargo del se-ñor Huarte, técnico de dicho Servicio provincial, que fue seguida con gran interés por el vecindario. Activa participación de los oyentes en el coloquio final abierto por el conferenEN TOBAR

A esta localidad se desplazaron don José Manuel Martinez González, consejero provincial del Movimiento y el señor García Morales, técnico del Servicio provincial de Concentración Parcelaria.

El primero abrió los cursos en nombre del jefe provincial pronunció una interesante charla en la que se refirió al sentido de unión y espíritu asociativo que debemos tener los españoles para resolver los problemas comunes.

El señor García Morales, en amena charla, habló de lo que es la concentración parcelaria, de sus ventajas e inconvenientes, destacando la gran obra que en este sentido lleva a cabo el Estado para beneficiar directamente al agricultor y sin que éste tenga que hacer aportación alguna. Los oyentes pidieron aclaraciones al conferenciante, prolongándose largo rato el coloquio, interesantisimo, con que terminó el acto.

EN SANDOVAL DE LA REINA

Apertura de los Cursos a cargo de don José María Sanz Briones, consejero provincial del Movimiento. Magnifica disertación que fue seguida con gran interés por los oyentes. Exaltación de los valores hispanos, mantenimiento de la unidad y acertada interpretación de las actuales consignas del mando.

Conferencia sobre «Higiene» desarrollada en forma amenisima y completada con un interesante coloquio a cargo del doctor don Ricardo Pérez López, asesor de Sanidad de la Delegación provincial de Juventudes. Ambos conferenciantes respondieron, en el coloquio abierto al efecto, a las preguntas que les fueron hechas por numerosos oyentes. EN SOTRESGUDO

Más de doscientas personas asistieron al acto inaugural de estas conferencias, que correspondió abrir, en nombre de la primera autoridad de la provincia, a don Rafael S. Vadillo Duro, consejero provincial y delegado de Juventudes. El señor Vadillo tuvo frases

de elogio para esta acción cultural que el Movimiento está llevando a cabo en cerca de un centenar de pueblos y mantuvo la atención de sus oyentes, comentando las realizaciones de los últimos veinticinco años del Movimiento.

Seguidamente intervino don Floriano Sagredo Sagredo, secretario de la Cámara Oficial Sindical Agraria, desarrollando un interesantisimo tema sobre Colonización y Crédito Agricolas que fue seguido con gran interés por todos los oyentes. Habló de la obra gigantesca que en este sentido viene realizan-do el Ministerio de Agricultura. Terminó el acto con un animado coloquio en el que participaron un gran número de

### XIX Eursos generales de perfeccionamiento sanitario

"Primeros auxilios en accidentes de carretera"

La Escuela Nacional de Sa-

nidad convoca los XIX Cursos generales de su «Obra de perfeccionamiento Sanitario de España», para médicos, farmacéuticos y veterinarios con el tema 'Accidentes en carretera, Auxilios traumatológicos de urgena cursar por los médicos. Los farmacéuticos y veterinarios cursarán sobre temas específicos de sus disciplinas. Fe-cha: 9 al 18 de Diciembre en la Escuela Nacional de Sanidad. Beca: 3.000 pesetas. Plazo de presentación de instancias a los respectivos jefes provinciales de Sanidad, hasta el día 2 de Diciembre. Se preferirá a los médicos al frente de los Centros primarios de Higiene Rural (Casas de Médicos) situados en carretera o cercanos a estas.

A los treinta años

# PRESENCIA DEL S. E. U. EN LA VIDA ESPAÑOLA

en la vida del Sindicato Espanol Universitario y ca lógica y ol. lgadamente, a.a de reflexión y de recucrdo y de, a su vista, ante el alecciondaor pasado de seis l'istros, planear la futura vida, provectar aquello que en los años que a partir de mañana y de hoy mismo nos esperan.

No puede ser esta conmem ración fecha de recoger aplausos y triunfos. Si i uestro estilo nos exige servicio y sacrificio y el ser, como debemos serlo, inasequibles al desalianto no con va frases passdas, sino algo consustan: al a nuestro modo de ser y existir, debemos, tras la meditación y la crítica del tempo transcurrido, lanzarnos de nuevo a la vida española a seguir conquist. .d

Punto de . flexión valioso para tan señalada fecha es el do si el SEU debe ser politico o escuetamente profesional.

. ma delicado por las gran-des implicaciones que una u -cra solución pueden dar y enorme por la repercusión en sus hot bres y i la sociedad española, según sea esa solu-

Podia hacerse una más bien larga exposición del tema y del problema. Pero a fuerza de sinceros y de honrados creemos que es preferible plantear las cosas sin matices de dogmatismos, sin retoricas, sino, solamente, con la fialdad y el calor, a la vez, de os razonamientos sin dobleces de la juventud.

Por exclusion llegamos -en un más bien largo d scurrirsentar como base esencial marchamo " sine qua non" que el SEU debe ser politico. No puede ser escuelamente profesional, como muchos quieren.

No puede serlo sencillamente porque el estudio no es ni puede considerarse como profesionalida tra c sa muy distinta es que al universitario, al estudiante se le considere (>-110 un trabajador: lo es en virtud y mérito de un trabajo y de una producción potencial y que en más o menos breve tiempo se proyectará sobre la sociedad en que esos estudiantes estan insitos. Profesionaliad no puede haber en el estudiar, aunque (hablando un poco en broma , un mucho en triste experi icia de la vida de nuestra. Universidades) haya lienes si no una profean hecho del estudio sion. un mot ) de " star" en la vida. No puede ser el SEU escueta-

mente profesional, porque sa acotación de parcela es, por definición, estrecha en visión, estrect z que, si nunca es .icita. .os en una juventud para la que no puede haber horizontes cerrados. Entlendase que cuando decl-

mos profesionalidad, nos referimos solamento a la vida estudiosa, a la vida del aula. El SEU debe tener tambien su importa cia en la vida profesional futura de sus hombres J que, una vez fuera de las filas entrarán a formar parte us los Colegios Frofesionales, como prolongacion estamen'il do la vida universitaria y ya aut's licamente profesional. En ese futuro profesional (por una acción política, precisamente) el SEU d : intervenir.

El SEU (fue asi concebido por Jose Antonio) como escuede dirigentes, debe tener algo mas que esa estrecha (aunque sea valiosa) visión profesional, tan repetida por aquellos a quienes interesa, precisamente, que sólo sea profe-

sional. En Valladolid, en el acto de constitución del SEU, en el año 1935, José Antonio, comenzó asi su discurso: "Han pasado los días en que se podía ser solo universitario o poeta o artista. Nuestra época nos arrastra y no nos deja encerrarnos en torres de marfil..." Verdad joseantoniana como otras muchas que hoy puede ser repetida por te-

ner validez total. El actual jefe nacional del Sindicato de estudiantes escribia asi en el año 1961, en la revista "24": "...No basta en opinión de la juventud universitaria con que el Sindicato umpla bien con sus funciones específicas. Quiere que, además de esas funciones, el Sindicato Españo' Universitario, afronte problemas que como a tal Sinica o no incumben de inr diato, tales como el social y el politico...".

Entre las palabras de José Antonio y las de Rodolfo Martin Villa median muchos años, pero vienen a ser la misma expresión del sentir generoso que en la juventud solo cabe, pigiendo trabajo y no conformán-

gose con estrechos horizontes. En ambas, se ve claramente que el universitario -dentro de las filas amplisima y nunca cerradas del SEU- debe, además de preocuparse de los problemas nacidos de su estancia en la Iniversidad, tener generosidac suficiente para, no encerrándose en su torre de marfil, aportar su saber y su juventua a a tarea nacional común.

Y si el planteamiento del dilema le hicimos entre profesional y politico, lo fue porque el término social que emplea Rodolfo está, para nosotros, englobados en esa política, en ese modo qe :er politico que debe caracterizar al SEU.

"Han pasado los días en que se Lod'\_ser solo universitario".

quilamente en nuestra torre de marfil y forzoso es que, junto a nuestros pro lemas particulares y actuales, pongamos los grandes problema de la Patria. los que, primero como espanoles y ad más como universitarios (aun privilegio grande en España), no podemos sustraernos, ajo pecado de lesa

No se diga que "los estudiantes a estudiar"; no podemos permitir más que se vede a nuestra juventud universitaria la participación real y laborio-se en los problemas de la Faria. consentirlo sólo es señoitisme, algo inconcebible, por definición, con el modo de ser universitario.

años de aportación sauista a la vida toda de España, en los que, hasta donde se nos ha permitido, hemos cobo. ado: los de los primeros años con s i vida dejada por los campos le España, los de la post uerra con su hambre y

Treinta años que serán poctor ara que en adelante as gene ciones bebar la luz verdad y del rigor, , ara que la ju entud de hoy y de mañana encue itre un quehacer generacional, algo que, como el propio Martin Villa describia, la justifique ante si misma y nte todos los demás.

El quehacer generacional sera mplio como los horizontes de la juventud. No puede haber obstáculos para na limpia trayectoria politica que entiende como definido la grandeza de España "nicamente, sin lugar a goismos por pequenes que sean, y dejando siempre dicho que ser político, que hacer poitica, c hacer Patria para todas: para los unos y para los otros, para los amigos y para los enemigo para todos. Porque si anc.ia es Castilla. yor es España.

Felipe REAL CHICOTE

Jefatura provincial de Sanidad

#### Mañana se inicia en Burgos la gran campaña de vacunación «antipolio»

Mañana, viernes, se inicia en Burgos la gran campaña de vacunación antipoliomielítica. Se empezara por Burgos capital, donde se distribuirán los equipos en la forma que a continuación se reseña:

Primer equipo.—Se instalará en el Instituto provincial de Sanidad, Paseo de la Quinta, y vacunará de diez a dos y de cuatro a ocho, durante 20 días a partir del da 22.

Segundo equipo. en la barriada del General Yagüe, en el Centro de Alimentación Infantil existente en la misma (C. A. I.), de Auxilio Social. En este lugar lo hará durante los días 22 y 23 de 10 a 12 de la mañana.

Este mismo equipo vacunará en el ambulatorio del "18 de Julio", en la Plaza de Castilla, durante los días 22, 23 y 24, de doce a una y media y de cuatro a ocho. Tercer equipo.-Vacunará en

Gamonal, en el grupo escolar, de diez a dos y de cuaro a ocho, durante los días 22, 23 y 24. Cuarto equipo.-Formado por personal de Residencia Sani-aria del S. O. E., vacunará en el ambulatorio de dicha Residencia de 5 a 8 de la tarde, durante 20 días a partir del 22. El día 25 los equipos móviles

se distribuirán por la provincia para recorrer todos los pueblos de la misma, administrando la vacuna en fecha y horas que se comunicarán por Radio y Prensa, así como a los alcaldes por conducto del Gobierno Civil y a los médicos por esta Jetatura provincial de Sanidad, con la antelación debida.

Todos los niños de esta provincia y capital, desde los dos meses a los siete años inclusive, deben tomar la vacuna del terrón de azúcar contra la parálisis infantil.

Por favor, en los pueblos, que estén confeccionadas las fichas y reunidos los niños en el mejor local del pueblo esperando al equipo. Este no puede perder el tiempo, pues tiene un itinerario y calendario prefijado. Colaborar todos, realizar un pequeño esfuerzo y cumplimentar las fichas. El médico, el sacerdote, el maestro, el secretario, etc., pueden y deben hacer esta obra de caridad en su sentido más puro. Piensen que fatalmente 2.000 niños están condenados a quedar paralíticos en el próximo año de 1904, y tenemos razonables motivos para pensar que esta tremenda calamidad se puede evitar. La tarea es apasionante y todos pueden aportar su granito de arena por el éxito de la campaña, que depende fundamentalmente aproximarse lo más posible al 100 por 100 de los niños a vacunar.

La vacuna por vía bucal de-

ben tomarla también los niños ya vacunados o que estén vacunándose con inyecciones. La protección que la vacuna del terrón de azúcar proporciona es más durader y en todo caso completa los efectos de aquella. REUNION EN LA JEFATURA DE SANIDAD

En la tarde de ayer se celebró una importante reunión en la Jefatura provincial de Sanidad, presidida por el jefe provincial, Dr. Carazo Carnicero, acompañ do del Inspector jefe del Seguro Obligatorio de Enfermedad, doctor Pérez Romero y el jefe del servicio de Higiene infantil, de Sanidad, doctor Diez Rumayor.

Asistieron numerosos especialistas y sanitarics.

En el curso de la reunión, de carácter técnico, se concretaron las bases de actuación de la campaña antipolio, y hubo un animado coloquio, llegándose, al final, a la unánime conclus on de que la vacuna Sabin por via oral y que se administrara con un terrón de azúcar a curenta mil niños, es superior en eficacia, a la vacuna inyca ble y que deben vacunarse todos los niños comprendidos entre la edar' de dos meses y siete años. Deben vacunarse, incluse, los niños que ya lo hubieran sido anteriormente por vía inyec-

En el acto de ayer hizo una magnifica exposición del asunto el doctor Diez Rumayor. BANDO DE LA ALCALDIA

"Don Honorato Martin Cobos-Lagüera, alcalde presidente del Excelentísimo. Ayuntamiento de Burgos.

Hago saber: Que el próximo día 22 se inicia una gran campaña de vacunación contra la parálisis infantil, enfermedad que todos los años deja inválidos cerca de dos mil niños. ay razonables motivos científicos para pensar que con una vacunación completa de todos los nifios comprendidos en las edales de dos meses a siete años, podemos luchar eficazmente contra este terrible azote de la Humanidad. En otros pa ses en que se ha hecho esta vacunación de una manera total, ha desaparecido prácticamente esta enfer-medad. Además debemos inc car que la vacunación es completamente gratuita y consiste en tres gotas de la vacuna que se dan en un terrón de azúcar, que el niño acepta gustosa-

mente. Por todo ello, esta Alcaldía considera un deber aconsejar a todos los burgaleses que tengan hijos comprendidos en las edades referidas los lleven a los centros de vacunación que en su dia se determinen y a las horas que se señalen para proceder a inmunizarles contra esta

### Arados de Discos «PETER»

REVERSIBLE AUTOMATICO



VOLTEA LA TIERRA DEJANDOLA ESPONJOSA Pidalos en los Almacenes del mora

Fabricados por:

MAQUINARIA AGRICOLA «PETER» C.º de la Noguera, s/n. ZARAGOZA



TODOS LOS COMPONENTES DEL TELEVISOR SYLVANIA SÓN IMPORTADOS DE EE. UU. Y ESTAN ASEGURADOS LOS REPUESTOS DE ORIGEN

la garantía incluye tubo de imagen, válvulas

Un año de GARANTIA TOTAL

en el televisor

**CON PANTALLA** 

y mano de obra.

pancromática







(Viene de primera página) posan los restes del Fundador de la Falange. El Generalisimo ocupó un lugar preferente al lado del Evangelio. En el mismo lado del Evangelio figuraban los ministros del Gobierno. Al lado de la Epistola, estaban los miembros del Consejo del Reino, y autoridades de la Falange. En otros lugares destacados estaban el hermano del Fundador don Miguel Primo de Rivera, jefes de la jurisdicciones de Tiera, Mar y Aire, consejeros de Estado v de Economía, subsecretarios, directores generales y en las filas de banco tomaron asiento les representaciones de la Falange, SEU, Frente de Juventudes, Sección Femenina, Colegio Ma-

# \*\*\*\*\*\*\*\*\*

noche pasada se registraprecipitaciones en Galicia, donde se recogiaron 15 litros en Vigo y 16 en su aeropuerto. De madrugada se observaron nisblas en puntos de las cuencas del Duero, Tajo, Ebro, Guadiana y Guadalquivir. Durante el día se registraron precipitaciones, en general muy debiles o inapreciables,

Gancia, costa cantábrica, cue ca del Duero Sistema Central. En Levante, Cataluña y Andalucia aumentó la nuosidad.

Predicción válida para mañana, jueves: Continuar. el régimen de nieblas en la cuenca atlántica. En Cataluña, Pirineos y mitad oriental de a costa cantábrica, aumento de la nubosidad. con riesgo de chubascos que en Cataluña pueden ser tormentosos, extendiéndose las precipitacioncs a la región de Levante con posterioridad. El viento soplará del Norte en la costa mediterrá-

Las temperaturas tremas de España han correspondido a Alicante y Murcia, con 25 grados y a Cuenca con cero gra-

Las extremas de Madrid han sido de 14 grados a las 16 horas y de 7.8 a las 5.15. - Cifra.

\*\*\*\*\*\*

Médico oculista

Lain Calvo, 17, 1.º Telf. 1311 Consulta de 11 a 2 y de 5 a ?

José María Rodriguez Orive

ODONTOLOGO

Treviño

Avda. Cid, 10 (Edificio Feygón

MEDICINA INTERNA

REUMATISMOS

RAYOS X

Consulta de 12 a 2.

Defensores de Oviedo, 1 (Junto

a Estación de Autobuses).

Teléfono 6523

Diplomado Escuela Nacional de

Tisiología. — Ex-jefe Clinica Hospital Militar. — PULMON y CORAZON. — RAYOS X

Electrocardiología Madrid, 14, 2.º — Teléfono 4166

.Gutiérrez Manzanedo

GARGANTA, NARIZ

Miranda, 8, 2.º - Telf. 4975

Benigno Andrade Loma

MEDICO

Análisis conicos

P. de Calvo Sotelo. 9. Telf. 5545

J. M. Francés

MEDICINA INTERNA

RAYOS X

de 10 a 1 y de 3

Plaza de Vega 36 - Telf 5446

Y OIDOS

Martin Pardo

yor José Antonio, Vieja Guardia y el Cuerpo Diplo-

Ofició la misa Fray Justo Pérez de Urbel, ayudado por seis oficiantes más. Durante la misa hicieron turnos de vela los ministros, los condecorados con las palmas de plata, delegados na-

cionales y Junta Politica. Seis monumental's candelabros con sus correspondientes velas encendidas estaban sobre el altar.

La Falange daba guardia desde la entrada de la puer-ta al Cristo de las Batallas que aparecia iluminado. Finalizado el Santo Sacri-

ficio y el responso fúnebre, el Caudillo, con los ministros y autoridades abandonó la cripta del Valle de los Caidos, y al aparecer en la explanada fue acogida su presencia con demostraciones de afecto y simpatía

El Caudillo emprendió seguidamente el viaje de regreso a Madrid. SANTO ROSARIO EN EL

QUE FUE DESPACHO DE JOSE ANTONIO Madrid. — En lo que fue despacho de José Antonio

Primo de Rivera, en donde está emplazada hoy la Jefatura política del distrito de Palacio, se ha rezado esta tarde el Santo Rosario por el alma del Fundador de la Falange.

Asistió al piadoso acto la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, que llegó acompañada por el jefe de la Casa civil y fue recibida por el ministro secretario general del Movimiento y su esposa, los exministros don Miguel Primo de Rivera, don Raimundo Fernández Cuesta: el vicesecretario general del Movimiento, los tenientes generales Rodrigo y Redondo; el delegado nacional de Sanidad don Agustín Aznar y señora y otras personalida-des.

Alicante. — Como en años anteriores, Alicante ha conmemorado la fecha histórica, del 20 de Noviembre con sentimiento intimo y fervoroso. Con solemnidad, dentro de la austeridad de la Falange, se celebra el amplio programa de actos conmemorativos del XXVII aniversario de la

muerte de José Antonio. Durante toda la noche última y en la madrugada se han celebrado en la Casa Prisión de José Antonio diversos actos.

A las siete y media de la mañana, autoridades y jerarquias nacionales, marcharon al cementerio de Nuestr Señora del Rosario, donde se conserva la huella petrifi-cada del Fundador en su primera tumba de Alicante. Hubo ofrenda de coronas ante la tumba v a las ocho menos cuarto, otra ofrenda de coronas ante la cripta de los Caidos, que se levanta en el mismo camposanto alicanti-

A las once de la mañana, en la catedral de San Nicolás de Bari, se celebró un solemne funeral por el eterno descanso del alma de José Antonio.

Presidió el acto el delegado nacional de Organizaciones del Movimiento, don Alberto Fernández Galar, que representa al ministro secretario general del Movimiento.

A las doce y media, en e Cinema "Ventas", pronunció una lección política el conseiero nacional del movimiento, don Roberto Reyes.

El local estaba totalmente abarrotado de público, y fue necesario instalar altavoces en los pasillos y en la puerta del "cine", para que el público pudiera seguir el desarrollo de la Conferencia.

Previamente a la diserta ción se dio lectura al testamento de José Antonio.

### EE. UU. se retirarán de Camboya mientras Pekín promete apoyo

Próxima evacuación de «algunas tropas» norteamericanas de Vietnam del Sur

Washington. - Estados Unidos han accedido a la reguisitoria oficialmente formulada a Washington or el Gobierno de Camboya de renunciar a toda ayuda norteamericana.

RINON, PIEL Y

VIAS URINARIAS

A. Bonifaz, 12, 1.2 - Télf. 1539

AGUSTIN R VAS

PARTOS Y ENFERMEDADES

I. Villaguirán García

Oculista

Consulta diaria

(Edificio Feygon)

OCULISTA

Plaza Mayor, 2. Tel. 1066

José Carazo

PARTOS Y ENFERMEDADES

DE LA MUJER

Del Hospital de Barrantes

TELF. 1357

BURGOS

y Cruz Roja Vitoria, 31, 3.º — Teléfono 3593

del Cid, 6, 3.º. Telt. 4452

DE LA MUJER

En consecuencia, Estados Uni-

dos se disponen a retirar las misiones militares y economicas ue este pair del Sudeste de

HOY, ELECCIONES EN JAPON Tokio. — El pueblo japonés celebrará mañara elecciones genergles i lamentarias, figurando inscritos en el censo unos

No es probable que de estos comicios resulten diferencias notables ni sensibles en la composición de la Dieta o Congreso ni tampoco se esperan cambios gubernamentales, por tan-

VIETNAM DEL SUR

Avda. del Cid, 6, 5. A. Segundo Edificio Feygon. — Telf. 3832

Médico estomatólogo del Hospital M''itar CHINA PROMETE AYUDA Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6 San Pablo, 20, 1.º — Telf. 6593 Martin Marassa MEDICO ODONTOLOGO Calle Madrid 4, 1.º derecha "Nueva China". Consulta de 4 a 8. - Telf. 3119

> Paris. - Uno: mil ochocientos franceses han desaparecido de Argelia después de la indepencencia. Los servicios consulares de Francia han comprol'ado la muerte de 244 de ellos y se presume que han muerto otros quinientos. Ochenta y ocho personas han podido ser loca-

**EXPULSADOS** 

partidarios de la postura china

### Anuncios oficiales

Se halla vacante la casa ta-

FRESNO DE RODILLA El domingo, día 24, a las tres de la tarde, se subastará la casa taberna d : esta localidad para el año 1934.

# Funerales por José Antonio | Se gestionan importantes acuerdos con Francia

su capacidad anual de fabricación, mientras que en el mismo período se importaban más de doce mil unidades. Las medidas indispensables de precaución adoptadas entonces por España, levantaron una ola de protestas por parte de distintos países exportadores. Por el contrario, algunos países se juzgaron con títulos para protestar e incluso para aumentar la protección de su producción interior, ante pequeñas importaciones adicionales de otros artículos procedentes de España.

«Por otra parte, los países miembros del O.C.D.E. son, al mismo tiempo, los mercados naturales y los clientes tradicionales de la mayoría de nuestros productos agrícolas de exportación. Pues bien: las exportaciones españolas hacia Europa se encuentran frenadas no sólo por la discriminación arancelaria progresiva frente a terceros países, que se derivan directa o indirectamente de la esencia de los grupos integrados, sino, además, por el mantenimiento de otros obstáculos, tales como contingentes, calendarios, precios mínimos, preferencias en países miembros o no miembros unidos a ellos por lazos especiales, monopolios de importación, etc., etc., que han afectado en 1932 el cuarenta y uno por ciento del total de la exportación española hacia dichos

«Querríamos, sin limitar las importaciones, resolver el problema, especialmente agudo, de nuestro desequilibrio comercial, aumentando las exportaciones.

«Además, la exportación española que constituye el objeto de nuestra mayor preocupación, consiste preferentemente en productos agrícolas que, por desgracia para nosotros, no son de los que por su origen y su volumen en el tráfico internacional reclaman de modo efectivo la atención de los organismos internacionales que se ocupan de este problema. A este respecto y a título de ejemplo observará usted, señor presidente, que los productos hortícolas y las frutas no son siguiera citados en el proyecto de comunicado de Prensa, en el que sólo se habla de productos básicos y artículos manufacturados.

«Ante las circunstancias que acabo de exponer, me pregunto si no sería útil examinar si la política comercial practicada hasta ahora por los países miembros de la Organización tiene suficientemente en cuenta la situación y la necesidad de exportar de los países miem bros en vías de desarrollo. St

por mejorar la situación comercial de los países no miembros, no parece demasiado pedir que los problemas, más o menos específicos de sus miembros, estén también presentes en la preocupación de la organiza-

«Insisto, señor presidente, en que España ofrece en sus propios mercados facilidades cada vez mayores en la producción exterior y, en cambio, tropieza con dificultades igualmente crecientes para colocar sus productos en el extranjero. España coopera cada día en mayor medida con los países que se encuentran en situación más dificil que ella, pero tropleza con obstáculos a veces infranqueables en los mercados de aquellos países que ocupan un nivel superior en la escala del desarrollo económico.

«Esperemos que, al fin, se lleque a adoptar una política O.C.D.E. que tome en consideración la totalidad de los problemas de los países menos favorecidos que forman parte de esta organización». ENTREVISTA CASTIELLA

COUVE DE MURVILLE Paris.-El comunicado oficial de la O.C.D.E. destaca que los ministros de los países miembros han tomado nota con la mayor satisfacción de que el

nuevo plan de desarrollo español será inaugurado el año pró-Castiella y el ministro francés de Asuntos Exteriores, Couve de Murville, se reunieron esta tarde en el Quay d'Orsay,

antes de la cena prevista para

esta noche. En una conferencia de Prensa, Castiella se refirió a la entrevista que había tenido con el ministro francés de Asuntos Exteriores y dijo que cabía esperar resultados importantes. «Vamos a dar pasos —dijo a

BRANDY V. CORREGIDOR Prestigio de Vieja Solera



percusión en España y que serán alentadores para el pueblo

español». El señor Castiella añadió que

se trata de futuros acuerdos comerciales, técnicos y de otra indole, de indudable importancia. Más adelante el señor Castiella señaló que España no necesita pedir crédito alguno, porque los tiene. REUNION EN LA EMBA-

París. - En la Embajada de España se ha celebrado esta noche una reunión a la que han asistido los ministros franceses de Asuntos Exteriores, señor Couve de Murville y de Finanzas, Giscar d'Estaing; el secretario general de la presidencia de la República, el secretario de Estado para Investigaciones Científicas, el director del Quai d'Orsay, los ministros españoles de Asuntos Exteriores, Comercio y Hacienda; el embajador de España y otras personalidades de la representación diplomática española de los citados departamentos ministeriales.

LOPEZ RODO, EN LA HAYA La Haya.-El comisarlo gene ral del «Plan de Desarrollo Económico», don Laureano López Rodó, ha llegado a esta ciudad para realizar una visita de tres dias a Holanda, Llega muy satisfecho de su estancia en Bél-

El señor López Rodó celebra ră conversaciones con dirigen tes bancarlos e industriales visitará las fundaciones de Velsen, cerca de Amsterdam y otras importantes industrias.

En los medios industriales financieros de Holanda se se ñala que algunas importantes industrias del país harían «in teresantes ofertaso y que los Bancos holandeses están interesados en escuchar del señor López Rodó las iniciativas del Goblerno español para atraer las inversiones extranjeras. EL MINISTRO ESPAÑOL DE

AGRICULTURA, EN TTALIA Ferrara (Italia). - El ministro español de Agricultura, señor Cánovas, ha llegado para estudiar las operaciones de recolección de productos

hortícolas de esta región. Fue recibido por los directivos de la Cámara de Comercio, del Consorcio de cultivo frutero y de la Sección de inspección provincial.

> Que los niños no vi van en un ambiente de. primente: Acostúmbrales a vivir en una casa limpia y en un pueblo limpio, higiénico y ale-

## Nuevos hogares

Recalde - Rivas



A las cinco de la tarde de ayer, en el altar del Santísimo Cristo de Burgos (S. I. C. B. M.), contrajeron matrimonal enlace la encantadora y simpática senorita Francisca María Rivas y Sáez, y don José-Ignacio Recalde y Azcona, abogado y Gestor Administrativo.

Los novios hicieron su entrada en esa capilla catedralicia a los acordes de una solemne marcha nupcial. La desposada, que lucía un precioso modelo brocado, velo de tul flusión y original tocado, penetró del brazo de su padre y padrino, nuestro querido amigo, doctor don Agustín Rivas Maestro, tocoginecólogo, mientras que el contrayente, de rigurosa etiqueta, lo hizo dando el suyo a su madre y madrina, doña Patrocinio Azcona de Recalde.

Al pie del altar recibió a los novios el beneficiado de la Santa Iglesia Catedral Basilica Metropolitana, don Gerardo San Martin Iturriaga, que bendijo la sagrada unión, celebró la misa de velaciones y les dirigió una fervorosa plática.

Una vez concluída la sciemne ceremonia religiosa, durante la cual se interpretaron, al órgano y orquesta, selectas composiciones, fue cumplimentado el requisito civil ante la representación judicial, suscribiendo el acta matrimonial como testigos, por parte de la novia: don Valentín Rivas Gómez, registrador de la Propiedad en Valmaseda; doctores don Carlos Arangüena García-Inés, cirujano y don José Carazo Calleja, ginecólogo, ambos del Cuadro Facultativo de la Asociación de la Prensa; don Emilic Rivas, analista; don Highnio Seisdedos Rozas, cirujano, y los anestesistas don Miguel Calvo Pinillos y don Manuel Aguado de los Mo-

Por parte del contrayente, testificaron la ceremonia: don José María Recalde, farmacéutico, de Bilbao; don Ignacio Toca, industrial de Bilbao; den Vicente Recalde, gestor administrativo, y don José Maria Aragüés, alcalde de Miranda. Los invitados fueron delicadamente agasajados con un "lunch" en el hotel Condesta-

ble. Después, el nuevo matrimo-nio, al que deseamos eterna felicidad, emprendió su viaje de luna de miel con dirección a

Cataluña, Levante y poblaciones del Norte de España. Reciban los señores de Recalde-Rivas nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus respectivas fami-

(Viene de primera pagina) efectuado en los últimos diez años en el sentido de operaciones anfibias, llamando la atención por la rapidez y destreza de las fuerzas al alcanzar los objetivos propuestos; velocidad de los servicios de helicópteros y muy singularmente por la actuación de las fuerzas aéreas con sus ejercicios de alimentación en pleno vuelo. EL MINISTRO DE LA VI-

VIENDA EN OVIEDO Oviedo. - El ministro de la Vivienda, con asistencia de los directores generales de Arqui-tectura y de la Vivienda, autoridades y técnicos, celebró una rueda de Prensa en la Diputación provincial, para dar cuenta de las impresiones recogidas durante su estancia aqui y de los proyectos del Mi-

Dijo que en la provincia de Oviedo se ha construído muche, desde 1945 a 1955, pasando de diez mil las viviendas levantadas en ese tiempo, pero que habrá que hacer reparaciones es la mayor parte de las mismas e, incluso, derribar algunas, por

su defectuosa construcción. Manifestó el ministro que en el nuevo plan se construirán en Oviedo, Avilés y Gijón, siete mil viviendas, además de las que se hagan por iniciativa privada. Añadió que lo más importante es la formación de polígonos, en diez de los cuales se está trabajando.

También dijo el señor Martinez Sánchez Arjona, que en la plaza de España se realizarán próximamente obras para la construcción del nuevo edificio del Gobierno civil y otro para oficinas públicas,

Manifestó, finalmente, que muy pronto se comenzará el plan total de urbanización en toda la provincia.

#### **GUIA FACULTATIVA** 60 millones de personas con derecho a voto. Están declarados 917 candidatos entre los que se incluyen 18 mujere. F. Ruiz Valverde A. López Gómez Se espera que las elecciones APARATO DIGESTIVO estén terminadas a las siete de GARGANTA - NARIZ Y OIDOS la tarde 23,00 hora española) RAYOS X Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6 Mola, 12, 2.º derecha y que los resultados se conoz-Espolón núm. 28. Teléfono 3577 Teléfono 4555 can diez horas despues. S. lñigo munoz Avila

to. — Efe.
DENTRO DE POCO COMENZARAN A ABANDONAR

Honolulu. - El secretario norteamericano de Defensa, Mc Namara ha declarado hoy en esta ciudad que algunas tropas norteamericanas comenzaran a abandonar Vietnam del Sur en p'azo de unas seis semanas, negándose a facilitar más . e.alles.

Pekin. - El ministro de Asuna 3 Exteriores y viceprimer ministro de la China roja, ha prometido el apoyo de su país a C mboy., según la agencia "DESAPARECIDOS"

lizadas y liberadas mientras ontinúa la investigación para conocer el paradero de los de-

Londres. - El partido comunista británico ha anunciado hoy que había decidido expulsar a ocho de sus miembros que eran en la disputa ideológica chinosov. Stica.

UZQUIZA

berna para el año 1964.

EL ALCALDE



U. MONTANES

más depurada

Todos los perfeccionamientos logrados tras sucesivos años de experiencias en el laboratorio y a través del uso durante millones de horas en millares de aparatos han sido incorporados a los nuevos modelos MARVOX 19" y MARVOX 23"



### ¿Se creará una Escuela de Formación Profesional Industrial en Aranda?

Tenemos noticia de que el director general de Enseñanza ha dirigido una carta a la Alcaldía de Aranda, para la creación de una scuela de Formación Profesional and is rial en nuestra población, per estar incluida dentro de las posibilidades más adecuadas y caracteristicas especiales lio, en cumplimiento de cipios establecidos dentro del Plan de Desarrollo Eco-

A tal fin interesa la cesión de los terrenos capaces para Licho centro, estando en estudo por nuestro Ayuntamiento tal oferta, con miras al gran Aranda. Se han iniciado las gestiones preliminares y es posible que la contestacion no se retrapues la creación de esta Escuela viene a favorecer los proyectos municipales, ambiciosos, desde luego, pero tendentes a que Aranda, simultáneamente a la puesta en . tarcha del plan de Lescongestión, vaya dotando de todos aquellos centros docentes que sean complemento de ese desarrollo, no solo para la capital de la Ribera, sino también para su ampila y rica comarca

Ni que decir tiene que la creación c esta Escuela reportara incalculables beneficios a la juventul comarcal, por la serie de conocimientos que les reporta . y que más tarde les han de servir para colocarse en las industrias que se establezci el dia de mañana en el futuro Aranda, favoreciendo ai mismo tiempo el establecimiento de dichas industrias que encontrarán una ventaja al poder encontrar en esta zona obreros ya capacitados, sin necesiuad de traerlos de otras re-

Entendemos que no se debe de desperdiciar esta oportunidad que tanto ha de beneficiar a esa juventud que carece de medios para mejorarse y crearse un porvenir y el Ayuntamiento dehe car todo géner de facilidades para su creación, teniendo agemás en cuenta que cuando la Superioridad La ha Ljado en nuestra población algo verá en ello para su feliz aprovechaINSTALACION DE UN CENTRO OFICIAL DE AC-IVIDADES AGRARIAS

Simultanea gente a la antedor noticia nos es grato dar otra, referente a la creación de un Centro oficial de Actividades Agrarias para lo que seria preciso la cesión por nuestro Ayuntamiento de un espacio de unos veinte mil a cuarenta mil metros cuadrados, ya que también existe la posibilidad de la creación e tal Centro en esta comarca, cuyo centro geografico, co.no todos saber .s es nuestra población.

Le finalid de este Centro salta a la vista y en él se formarian los futuros labradores y mejorarian sus conocimientos los actuales. La creación de este Centro

cficial de Actividades Agrarias, es independiente de las gestiones que están realizandose para .rasladar al monte La Calabara, la Escuela de Capataces Regadores existente en nuestra población. Del estudio y gestiones a que hacemos referencia se desprende la .ntención de ampliar mencionada Escuela en terrenos, como decimos del monte La Calabaza a otras actividades agricolas con el fin de que ella salgan obreros especializados en la mecanización del campo.

Con todos estos proyectos, que en realidad son noticias de las más agradables, poco a noco se van Instalando en nuestra población centros de ensenanza de las más varias especies, don nuestra juventud puede adquirir los conocimientos necesarios, que al mismo tiempo , eden constituir su porvenir o al menos la ayuda para el mismo, contribuyendo igualmente a que cuando en la capital de la Ribera se instalen nuevas industrias y cuente Aranda con obreros especializados , ara las mismas.

SITUATION DE LA ARANDI-NA AL 12 DE NOVIEMBRE Hemos recibido el parte de Caja número 2 que nos ha si-.cilitado por la Tesoreria de la Gimnastica Arandina, çue comprende el mes comprendido entre el 12 de octubre e igual fecha del mes de Noviembre, del que se desprende la buena

Al comienzo de este parte. existia un saldo favorable de 15.345.20 pesetas ascendiendo los ingresos durante este segundo período a pesetas 44.151, lo que hace un total de 59.496,20 pesetas en concepto de ingre-

Los gastos efectuados durante el mes a que se refiere el parte, ascienden a pesetas 52.519,75, quedando un saldo actual de 6.976,45 pesetas. Hay que destacar entre las partidas de gastos la de "gastos de equipos. partidos amistosos" que corresponden al pago de los equipos que se Lan desplazado para esta ciase de partidos que asciende ¿ posetas 10.500, pero es de suponer que al hacer la Gimnástica el desplazamiento para la de olución de visita, csa cantidad será reintegrada a los fondos del Club.

MISCELANEA . EPORTIVA

¿A que no se esperaba nadie la buena actuación de la Arandina, el domingo ultimo, fren-Palencia?

Y ¿por qué no han de jugar slemp: . igua. -0-

. I untrar en la caseta para preguntar al "mister" la ali-neación de la Arandina, Maray, nos dijo: "Ya tendra material para escribir, conmigo". De momento, aunque no hicimos caso, creimos que nos lo decia en in plan molesto por lo que nabiamos publicado respecto de ese jugador, pero luego nos demostio que lo decia con miras a lo que pensaba hacer en cl ecuentro. Nos congratulamos de que así

naya sido y por ello, nuestra enho abu-na a Mara". Desde luego que el segundo tanto marcad por Maray, de

una pr cisión impecable, ha sido el mejor de cuentos hemos visio durante esta temporada y por eso el público le premio con una gran cvación que dur) varios minutes.

Asi, asi se juega como le indicamos ruando se retiraba a la aseta en el descanso, aunque para ello resultase con la cara arañada, una vez efectuada la plancha que coronó su gran

Tino se mostró batallador incansable, estando en todas partes y yendo por todas e incluso tiram o a puerta. ¡Ya sabiamos que en Tino nay madera de jugador!

Lo más peligroso, para el "mister" palentino, fue el ala derecha, por donde vinieron togoles Es que cuando la familia está

unida, Dios nos libre de interponernos entre ella. Hacia falta a la . randina una

victoria como la del domingo por su gol-average , esperamos que est se repita en otras oca-

Todo depende de que jueguen igual que ( tra el Palencia,

El domingo fue un dia de t unfo deportivo completo. Hasta el modestr Ribereño OJE se vino de La Vid on la no menos agradable victoria de un 9-0. Enhorabuena. muchacho. animo y siempre adelante.

Lo malo va a sa la alineación del róximo domingo en Valladolid.

En el famoso encuentro del ultimo domingo resultaron tocados Marciante, Parra y ... Ilranda I lesionado Maray, Eugenio con una costilla rota o hunoida. . n fin, una enfermeria. Pero espera...os que para el encuentro con el Europa Delicias se encuentren recupera-

La afición se encuentra entusiasma. . c.n su equipo y por eso acude al campo y le anima. Sobre todo si nos proporciona encuen ros como el del pa-Lado domingo y persiste en su actual clasificación.

En el descans del partido celeorauo últimamente, oimos una conversación entre el "mister" y el presidente de la Arandina, en la que aquél le pedía a éste un medio y ur delantero. Nosotros reconoc 10s que lleva razon, pues hay que preve-

El nir las lesior-s e incluso reforzar al equipo con miras a otros partidos contra cquipos más po-ARRICHOR MARION S. D. S. J.

# Aranda de Duero MIRANDA DE EBRO

Se celebró el pasado domingo la anunciada velada de Cine Forum en el Salón Novedades, en sesión matinal, organizada por la Ascriación de Padres de Alumnos del Colegio de los Padres Jesuitas.

Parece ser que las reuniones neriodicas que hasta ahora venian celebrandose en la capilla del Institute, se han convertido en sesiones de Cine Forum a las que colaboran las demás asociaciones de la Acción Católica de todas sus Ramas,

La sesión del pasado domingo tuvo tres fases. En la primera tuvo lugar una charla a cargo del reverendo Padre Luis Maria Vadillo, S. J., scbre el tema: "¿Conoce usted a su hijo?", desglosando las acusaciones que los hijos dirigen hacia los padres de hoy: Falta de cariño en la vida familiar, excesivo infantilismo en la manera de tratarle, falta de interés por sus cesas e incomprensión. El reverendo Padre Vadillo fue muy aplaudido en su brillante

En la segunda parte de la velada se celebró la sesión de cine forum, en la que se pro-yectó la película, "Los nuevos aristócratas", aún no pasada en los cines de Miranda de Ebro. el tema de la película, que es francesa, gustó al público, celebrándose después de su proyección un interesante colcquio sobre la misma, que fue dirigido por el R. P Santiago de Ccca, de la Casa de Oña.

Todo ello constituyó un gran éxito, por el interés con que fue seguida por toda la concurrencia el desarrollo de la velada, proyectándose para muy próximas fechsa ctra sesión.

EL MERCADO DE FRUTAS DEL TIEMPO

Para las amas de casa en particular, ponemos en conocimiento, que las últimas cotizaciones del fruto o frutos del tiempo, son las siguientes:

La manzana se está vendiendo en grandes cantidades y a razón de cinco pesetas los dos ilos. El puerro que se está recolectando en cantidades masivas, se venden a 5 o 7 pesetas la docena, según tamaño, Las patatas, también en superabundancia, se vienen cotizándose las más caras a 1,80 pesetas y escogidas.

volátil pollo, siguió batiendo el récord, atrayendo diariamente a las amas de casa. con sus 34 pesetas el kilo. El vulgar caparrón, a pesar de que intenta bajar, no lo consi-

28 a 30 pesetas el kilo. LOS CANALONES DE LOS IN-MUEBLES URBANOS

El Ayuntamiento ha ordenado repetidas veces, el arregio de los canalones de fincas urbanas, que recegen las aguas pluviales, canalizandolas debidamente.

Pues, blen, cuando ha anarecido la lluvia pertinaz de dias pasados, se ha comprobado en general que la orden municipal ha side desoida por muchos propietarios urbanos, viéndose de esta suerte, verdaderas duchas en determinades lugares, que de producirse en el estío, hubiese sido el placer de muchos, pero que en estas alturas barométricas, son de un gusto pési-BACHES ... Y SUENO PESADO

Días pasados, un autocar que hace el servicio bisemanal de Miranda de Ebro a Santa Gadea del Cid, recegió a un viajero que tomó asiente en la parte izquierda del vehículo al lado de una de sus ventanillas. Como es tan corriente en muchos viajeros, éste se durmió y al ser despertade por otro viajero al finalizar el viaje de éste último, que era un pueblo intermedic, el despertade observó que se encontrada en la parte derecha del automóvil junto a la ventanilla de dicho la do, pudiéndose apreciar que sir duda por ir el autobús, casi de vacio, al pasar uno de los grandes baches que la carretera tie ne, el viajero fue transportado en sueños sin darse cuenta, de un asiento a ctrc.

PARROQUIA DE SAN NICO-LAS DE BARL- HOMBRES DE ACCION CATOLICA

Actos para el día de mañaba viernes: A las siete de la mañana

en la iglesia parroquial, santa misa y comunión. A las ocho y media de la tarde, Ultreya semanal para los

hombres de Acción Católica y cursillistas de Cristiandad. TRABAJO PARA VIVIR ...

Todo strabajamos... Unos cua tro horas al día, ctros seis, ccho, diez y hasta doce horas diarias. ¿Y sabemos para qué trabajamos? Queremos vivir, respondemos la mayoría. Trabajamos para vivir. Y pensando un poco, ¿en qué

nos diferenciamos con éste, al trabajar, de una máquina, de un simple animal? Es muy justo que trabajemes para mantenernos en pie, sustentar a los hijos, a los padres, a quien sea. Pero a pesar de todo esto, ano podríamos dar una finalidad

brenatural a esa serie de horas en las que decimos que traba-jamos...? Eso sería trabajar por Cristo. Y es que Cristo nos pide la limosna del trabajo, porque la necesita... Y es esta limosna que nada cuesta, pues el trabajo nadie nos lo dispensa. Se trata sólo de crientario, de ofrecerlo, de consagrarlo a Cristo y a sus divinos intere-

Que, ¿cómo lo podemos ha-cer? Muy sencillo. Al comienzo de cada día una mirada o un simple y amorcsc recuerdo, con esta o parecidas frases: Señor, tedo lo mio de hoy, para Ti. Hoy te le cede todo. Mis trabajos te los ofrezco como un regalo, ya que no tengo otro, Señor... Hcy y siempre cuenta conmigo, Jesús. Estas u ctras frases parecidas, ¿cuánto cuestan? Nada. Un segundo de tiempo. El segundo de tu contacto diario con Cristo, Y hemos pensado los beneficios que esto oien cumplido nos reportarán? Cristo necesita de la limosna de les callos del trabajo, de las

fatigas del mismo. Muchos se preguntan o nos preguntamos: ¿Y para qué?

Pues para iluminar con luz diáfana de la fe a tu hermano o compañero que no cree o que duda o vacila, para llenar de esperanza a tantos corazones enlutados que la han perdide, para encender la llama de amer a esos corazones apagados o lánguidos.

El cansancio, el sudor, el trabajo de cada uno, puede asi hacer fecunda, eficaz, la Sangre de Cristo en tantas almas, No hay que olvidar la frase de Su Santidad Pio XII que decia: "Cristo, quiere que el hom-

bre se salve por el hembre". Y pensar que habra almas que se condenen para siempre por nuestra negligencia al prine cipio de cada jornada diaria, Almas que el día del Juicio Final nos echarán en cara: Pcr ti nos hemos condenado... por ese pecado de omisión.

Pensemos serenamente. Tanto trabajar para nada ganar. eternamente.

Decidámenos a efrecer a diario nuestro trabajo al Señor, Cuando sudemos y nos cansemos, pensemos también para nuestro alivio y consuelo en el suder y cansancio de Criste... y [animémonos!

#### Carta abierta

### En defensa de una villa burgalesa

Es ya oficial por haberlo difundido la Prensa y adio locales, la solicitud de traslado a esta ca, ital, de industria de jundición y de construcción de maquinaria agricola, JOLPA ussarrollada y ubicada en Melgar de Fernamental, importante

villa de esta provincia. Ignoramos los motivos que puedan induci. a sus propietarios a rbandonar el pueblo que les lo nacer y en el que su magnifica industria, debida xclusivamen... a su esiuerzo, aucacia e iniciativa, creó y desarroto en los últimos 25 años una fuente de riqueza que sus paisanos admiran y de la que enorgullecen, sin que acierten a comprender au actual gesto de despego que, económica y sobre todo socialm nte, parece equivocado.

Se aducen, al parecer, razones de distinto tipo que frenan su expansión y que principalmente se refieren a carencias de terrenos y limitación en el suministro de energia eléctrica, que la Empresa presenta con caracteres asti lantes para su desenvolvimiento.

Entendemos que no deben .omarse al pie de la letra tales aseveraciones, porque los primeros los tiene colindantes. en ilimitad.. extension y a precios razonables, que los propios mel arenses son los primeros interesados en poner a su disposición, aunque ya en alguna ocasión la fueron ofrecidos alinferior al de exproplación forzosa fijado por el Avuntamiento en la apertura ue una nueva calle que los uividia y que deseaba utilizar la Empresa en la construccion de viviendas para sus obreros y empleados.

En cuanto al suministro de energia eléctrica, Electra de Viesgo, S. A. Ilega a aquel centro de transformación trifásico a va tension (2 vv.000 voltios y por una potente linea construida hace quince años; si es necesario ampliar aquel transformador o limitar las pérdidas en la linea, por tratarse del extremo de la 13d, existen medios para conse, "rlo, técnicos, con la obligación de ponerlos en práctica y un coste para JOLPA que siempre será mucho menor que los originados por la instalación y montaje del centro transformador que necesitará en su emplazar lento de esta capital. En cuanto al precio ael kilowatio consumido está regido por las arifas eléctricas unificadas, invariables en todo el ambito nacional.

Tampoco pueden arguirse razones de escasez de carestía e la mano de obra que tiene y ha tenido siempre parata a su disposición, como excedente de la agricola que, por ejemplo en Cataluña, con visión certera de su reperc sión en el producto iabricado, están aprovechando las industrias para instalarse en los pueblos limítrofes de Are 5r no existen problemas comerciales (tres Bancos en la localidad), ni de mercado, a solo cincuenta kilómetros de su pretendido emplazamiento nue-70, todo lo cual confirman su actual " merecido florecimien-

to y desarrollo. No existiendo, pues, motivos visibles de ninguna indole para la Empresa que justifiquen su traslado que necesariamente ha de encarecer el producto fabricado, hay que centrar las causas, con exclusividad, en la concesión de unos terrenos, patrimonio dei Ayuntamiento burgalés, sobre los que ya tiene este alguna desagradable y Jefraudadora experiencia, que van ser cedidos semi-regalados, permitien, asi que a aquella progresiva villa burgalesa se la

Es plausible, acertada y digna de todo encomio la actual politica del Ayuntamiento burgalés para atraer al capital e industria i vada a la Cabeza de te terrenos de su término municipal y cu, objeto es la creación de cent os de trabajo y de riqueza que aviven en lo inmediato y sean prometedores para el futuro, de un bienestar cocial para todos.

factoria y otra trasladarla cerca y dentio de la misma provincia; en todo traslado y más en el de equipo industrial, hay irremediable iente una destrucción de riqueza y crearla y no destruirla es lo que pretende el Plan de Desarrollo, de inmediata ejecución, con polos de cremier . que, a su escala, se cstaba produciendo en Melgar, centro de una comarca de pan . evar, cuyos xcedentes alli quedaban retenidos, conteniendo y no agravando en aquella zona el grave problema nacional que la emigración agricola está cres...do.

pilar fundamental del eliz desarrollo de JOLPA, na realizado estos años un esfuerzo desorbitado para construirse su captación y central elevadora de aguas, su reu e distribucion de la misma y del alcantarillado, su excelente pavimentarion de hormigón, que alcanza ya las dos terceras partes de a poblacion, su moderno alumbrac de luz solar en alguna plaza ; calles de primera magnitud, sus jardincitos y fuentes y por último ha dedicado una parte de su patrimonio, proce de le de la fundación Rodriguez de Celix, en la construcción de un pabellón escolar, complemento de los estatales, woyecto del arquitecto Sr. Rico, cuyo presupuest debe alcanzar los seis millones de pesetas. 'l'odo ello destinado, al parecer, a

Téngase además en cuenta que forma parte de la provincia de Burgos y que si el traslado se realizase con desprecio de todos los factores, va analizados, que inter ienen en la producción y que necesariamente encarecerán el producto fabricado, no se hará otra cosa que pulverizar una riqueza ya positivamente creada y en aumento continuado, por otra potencial que requiere un desembolso inicial, que debe considerarse como riqueza perdida, con la agravante de que se lesiona a tode una comunidad y se premia el hecho con unos terrenos semi-regalados por : 1 propla capital provincial.

Existe una fraseología tipica en aquella comarca para juzgar los hechos ; así cuando alguien realiza un acto desventurado de tipo económico, social o sentis mental se dice de él: ese la ha hecho arda. Pu . blen. que os melgarenses, burgaleses puros, no tengan que decir también si llegasen a contemplar aquellas naves, casas y ocales abando nados y en ruinas: a Melgar 13 la "hizo parda" su hermana mayor, Burgos, sin apenas beneficio para ella, con una concesión de ventaja, premio 8 una jugada empresarial. Y eso es lo cue todos y cada uno de ellos pedimos respetuosamente

Burgo: 20 de Noviembre de Pedro Pérez Rodriguez

ALDUILERES

SE ARRIENDA piso extraordinario. Vitoria 19. Teléfono 3837. NECESITO piso, calefacción, renta 3.000. Ofertas esta Adminis-

tración, núm 8690.

NECESITO vivienda céntrica, nueva construcción, cinco habitaciones, hasta dos mil pesetas mensuales. Ofertas esta Adminis-

SE ALQUILA habitación pensión completa, calefacción, baño. Ra-zón esta Administra-

#### AUTOMOVILES YACCESORIOS

ALQUILER sin ductor 1400 Lujo, Dauphine y Seat Joyerias Gadema. Pa-loma 41. Teléfono, 5047. Santander, 9. Teléfono

> ALQUILER sin conductor autos Seat 1400 C. lujo; Dauphine, Seat 600 Servi-Auto. Informes: Calzados Luis Almirante Bonifaz 11. Teléfonos 3585-

COCHES sin conductor vos. San Juan 12. Santa Clara, 57, Teléfonos 2904 - 1473. 'ARAHUETES, coches de alquiler sin chôfer. General Mola, 20. Te-léfonos 3440 - 6500. SE ALQUILAN coches sin conductor. San Juan 19 y Pisones, 13, Telé-fonos 3142 - 1147.

ler sin conductor. Dau-phine, 600. Teléfonos 6555 - 3703. AUTOS - TURIS MO. Alguller sin conductor. SEA'1 1400-C, LUJO; ON-DINE: SEISCIEN TOS. Garaje Tu

AUTOS Pereda, alqui-

Teléfono 5594.

ALQUILER sin ductor. Autos-Villa. San Juan, 32. Teléfono 3190 Pelayo RUERA: Formichetta 750 de Siata Española.

Super-utilitaria Furgoneta para 300 kgs. y 4 plazas. RUERA. Camiones y furgones Avia 3.500 mo-Perkins, modelo 2.500 para carnet se-

guada, entrega rápida. Vitoria, 19. RUERA. Furgonetas Romeo Perkins, Combi Microbus 9 plazas, consumo 42 céntimos km Entrega rápida. Vitoria. 19.

de carnet de conducir VENDO miccrobús 10 Consul. Fu Renault para 1.000 ki-

bús, 9 plazas. Teléfono

SE VENDEN: coche Borgward-Isabela (ex-Commer (inmejorable),

de Academia «Guia». San Lorenzo, 33, 2.º

en Mutua Nacional del Automóvil; nos lo agradecerá. Teléfono 3657.

ta para Eibar. Razón, Bar Casa David. Santa GRANJAS Avicolas! Precisan técnico sexa dor con garantía Escriban, Alcubilla, Ca lle Santiago, 18. Aranda de Duero. Teléfono

NECESITO pastor a zurrón, desde 1.º de Enero. Angel Alonso. SE OFRECE chôfer carnet de primera, 24 años, soltero. Registrado oferta núm. 5. Oficina Colocación. SE NECESITA apren-

Vega, 27. Registro Ofi-cina de Colocación número 719 - 149. SE NECESITA muchapara Barcelona.

AUTO Escuela de conductores «Guia». San Lorenzo, 33 prepara-ción para la obtención plazas, proporciono via-jes. Viajes Ecuador. Vi-toria, 19. Teléfono 3837. FERIA del Automóvil. Turismos: Seat 1.400 B. Especial (Mercurio),

COCHES de alquiler nada», Calzadas, 36. Te-SE ALQUILA micro-

VENDO furgoneta Sava y camión gasoil de 3.000 kilos. Teléfono

ROTULAS Ansa, distribuidores Con-

ASEGURE su vehiculo

#### COLOCACIONES

tricistas de Automóvil. La Electricidad Industrial, Madrid, 7. Registrado Oficina de Colonúm. 719 - 149.

diz de mostrador. Bar Ambos Mundos. Plaza

Informes, Calzadas, 10, MUCHACHA servicio para Madrid, con informes. Santa Clara, 3, 3,4

6117

VENDO camión Bog-

APRENDA a conducir con coches y camiones de Academia «Guía».

tinental Auto, S. A.

SE NECESITA sirvien-

ward, 5-6 toneladas una caja buen estado. Hijos Tomás García. Carretera Logroño, 15. traordinario) y furgo-neta Combi marca Razón, Ayala, Madrid,

### SE NECESITAN elec-

PRECISO conductor. referencias inútil sin San Pedro y San Feli-Rilova. Registrado Oficina de Colocación 746 - 146.

> cina Colocación 725 SE PRECISA chico 14 años. Especiera Burga-lesa. Merced, 12. Registrado Oficina de Colocación núm. 726 -156. SE NECESITA chico para recados de 14 segundo. años. Ibercominsa. Mi- VENDO cafetera Ex- VENDO pior libres randa, 9, 1.º Registro Oficina de Colocación núm. 683 - 112.

Registrado Oficina

MUCHACHA ma-

yor para cocina,

referencias, sueldo

1.000. Escribir, Sa-lomé Rodiles. La-

gasca, 100. Madrid.

SE NECESITA apren

diz de mostrador, 17-

18 años. Casa «Gerva-

sia». Calatravas, 3. Re-

gistro Oficina de Colo-cación núm. 684-113.

rinos la Isla de Cuba.

do Oficina de Coloca-

CHICO 14-16 años,

para recados nece-sita Ibáñez. Plaza

Santo Domingo de

Guzmán, 16. (Re-

gistro Oficina Co

locación núm. 592-

NECESITO ayudante

ción núm. 727 - 157.

de

SE NECESITA Informes, Avenida del Cid, 58, 1.º, izqda. SIRVIENTA, se necesita, poca familia. Con-15, escalera izquierda, 2.º, izqda. llas, buena raza, 5 me-

palabra más, 0,80 pesetas. para recados de 14 a 16 Isocarro. años. Pescadería Cán- Despacho Central Rentabra, Salas núm. 5. fe. Registro Oficina de Colocación 728 - 158. Colocación núm. 721 - SE NECESITA chica,

Estos anuncios se reciben en nuestra Administración, (Vitoria, 13, teléfono 2015) de

NUEVE de la mañana a DOS de la tarde y de CUATRO a OCHO Y MEDIA, así como

en todas las agencias de Publicidad. PRECIO: 8 pesetas hasta diez palabras. Cada

matrimonio y niño. Calvario, 14. Bar.

Auto Escuela Guía. San derecha. ASISTENTA se necesi- perchero y pantalla. Agueda, 4, 4.º. ta. San Pablo, 22, 6.º, C Avda. Cid. 41, 4.º, de- VENDO casa planta

COMPRAS Y VENTAS MAQUINAS punto Rematadoras - Bobina-doras - Remallosas. Enseñanza garantizada. SE NECESITA chico Facilidades pago. Cardenal Segura, 8, 4.º. OCAGION: Galera pa-

> Automóvil. COMPRO lanas usadas de colchón. Llamar te-léfono 4337. POLLITOS recién na-

> ra 5.000 Kgs. Feria del

léfono: 1409. SE VENDE leña seca picada, por camiones. Teléfono 5079. VENDO 300 robles. Victorino Arlanzón. Montuenga

OCASION, véndese

traje caballero etique-

ta, chaquet nuevo, del Cid, 10, 10.º A (Fey-1.500 ptas. Razón esta gon). Teléfono 2814. Administración. de panaderia. Empera- Administración. dor, 28. Registrado Ofi- CALDERA de secadero industrial; motores eléctricos hasta 8 HP. con reostato y cuadro distribuidor: máquina centrifuga. V vendo condiciones. Albillos. Vega, 36,

segundo. prés en marcha, dos San Cosme, tres y nortas caja registrado, tro habitaciones. portas, caja registradopequeña y mesas de madera, redondas. Vega, 25. Burgos. VENDO 48 pinos maderables y dos yeguas. Tratar Luis Lozano. San Julián, 16, 1.º, de-

SE VENDE carro pla-

taforma de cartolas y

ruedas de aire, como

recha. Burgos.

SE NECESITA chico NECESITO conductor POLLITAS de un día. COMPRARIA Burgos piso viejo, también al-quilaria. Apartado Co-Central Agricola, (Frenrreos 14.457. Madrid. te Estación Autobuses) POLLITOS pesados y CASA unifamiliar, plansemipesados para carne. Mixtos puesta. Cen-

ta y piso, seis habita-ciones, más cocina, jol, tral Agricola. servicios, jardín, patio, gallinero. CONDUCTOR carnet VENDO aparatos de primera se ofrece pa- radio y transistor, nuegos. Informes: teléfono vos. Concepción, 2, 6.º, VENDO piso llave en SE VENDE consola, mano. Informes, Santa

ENSENANZAS RAMSAYSS Institute. Nativos diplomados, Francés Inglés. Literatura. Conversación. Co-Comercial. Sanjurio 9.

CLASE,S particulares, Matemáticas, Fisica, Camino. Química, Reválidas de 4.º a 6.º y Preuniversitario, Informes Cordón, 3. 4.º-C., de 4 a 8 tarde. cidos. Avicola San Ist- CLASES particulares agua, luz, teléfono, pie dro Santa Clara, 5 Te- grupos reducidos: cálcu- carretera general. Algrupos reducidos: cálcu- carretera genera lo, Bachiller, Reválidas billos. Vega, 36. 4.º 6.º. Magisterio. Idio- ;INDUSTRIAS! Magnimas. Santa Clara, 57, A. MATEMATICAS: Selectivo, aparejadores, migonado y preuniversitario, 5.º v Agua abunda 6.º cursos. Calera, 9, 1.º. sica y teléfono. Próxima PROFESORA de piano daria clases. Avenida

#### FINEAS

sólo 3 pisos! Magnifica construcción, 4 habitaciones, servicios, calefac-ción y saneamiento Roca. Exentos. San Pe-dro Cardeña, 6 y 8. baño. Cantero, Concepción, 2 VENDO bonitos pisos libres. Avda del Cid, bien soleados cuatro y cinco habitaciones am plias buena cocine y baño, entrega en el acto facilidades. Cante-Concepción, 2 VENDU casa 3 viviendas, una libre, 230.000 pesetas, facilidades de Joaquín Mediavilla. Banuevo, y caballo joven. rrios de Villadiego. Teléfono 4285. Informes, Calepago. ra. 41. 2.º derecha.

Hontoria de la Cante-SE VENDEN 80 ovejas jóvenes, abocadas a pa-rir, en Villaverde Pe-

> TRACTORES Utos-super E», 52 caballos, arranque eléctrico, equipa

VENDO vaca holandesa, tercer parto, recién parida, buena producción. Juan Porres. Villamayor de los Montes. VENDO vaca de leche recién parida. Heliodo-

ro González. Quintanaortuño. SE VENDE carro bueyes, máquina segadora beldadora y aperos de labranza, en Páramo tratar

### del Arroyo. A trat con Isidro González.

HUESPEDES DOY pensión estudiante. Concepción, 14, es-calera izquierda, 2.º iz-CEDO habitación con derecho cocina. Informes teléfono 2363. CASA particular admi-

te caballero pensión completa. Razón esta

sillas, estante libros

VENDO cama nique

da, estufa de carbón.

SE VENDE una sillería

y mesas de sastre 3 dos armarios. Razón

Sastreria Hurtado. Al-

PERDIDA pluma esti-

lográfica Parker 61, ne-

gra. Se gratificará, Vi-

toria, 15. Dr. Inclan.

EXTRAVIO rueda ca-

mión, carretera Citores del Páramo. Burgos.

Se gratificará entrega

Recauchutados Marin.

HALLAZGO paquete

con calcetines, proce-dente Albacete. Encon-

trado calle Santocildes.

Razón. Barriada Ya-

güe, calle L. núm. 10.

mirante Bonifaz, 16.

4, 3.º, izquierda.

Teléfono 5025.

PERDIDAS

otros muebles. Madrid

:LAVADEROS, carbo nerías, textiles, peleteros, vendo finca ideal con mucho terreno y fica finca: Pabellones con 1.500 m. patio hor-

vendo Bur-

baja libre en Gamonal.

Para tratar, San Lo-renzo, 15, 4.2.

VENDO casa-taberna-

ultramarinos y comi-das, totalmente refor-

mada 7 dormitorios.

cios teléfono estanco.

Razón: Valeriano Vi-

llanueva. Celada del

dero vehículos.

FINCA calle Madrid, propia talleres, reparación tractores y maquinaria, vehículos. Se ven-

#### Vega, 36. GANADOS Y APEROS

Construcciones Agro metálicas. Francisco Salinas, 22. Teléfono SE VENDEN 40 oveias con lechazo y 150 car-neros capones. Fredesvindo Diez. Monte de la Abadesa VENDO 24 ovejas jóvenes. Anastasic SE VENDEN 80 cerdos

tetones para reproduc-

Pedro Lomana, Castro-

engorde

Informes.

ción v

«Landraje».

VENDO toro semental serrana. Restituto Tratar Pérez.

metor Diesel 4 tiempos. Vidaurreta y Cia. San Pa-blo, 20. Burgos.

Administración. MUEBLES VENDO dos tresillos. uno de paja y otro ta-pizado. Razón, Santancercado der, 6, 2.2. De 10 a 2 y Agua abundante, de 4 a 6. gasolinera calle Madrid. Se vende. Albillos. Ve-VENDO barato mesas

## ocasión. Albillos

REMOLQUES agrico as todos los tonelajes

#### SE ENCUENTRA er Riocerezo una vaca negra con cordel en los cuernos v cencerra. Razón Serafin Rodrigo. TRASPASOS

TRASPASO local insta

lado completamente para vinos. Informes, Calzadas, 18. OPORTUNIDAD tras paso tienda ultramarinos, imposible atender-la, amplia, 54 m2. 48.000 tas. Informes: Alonso. Pisones, 26. SE TRASPASA restaurante en calle Vi-

toria. Informes. Tinto-

reria Diez. Santocildes

TRASPASO por ausencia, panaderia, buen lo-cal, vivienda, gran rendimiento, centro capi tal. Escribir, Apartado 177. Burgos. SE TRASPASA tienda de comestibles con vi-vienda y huerta, por no poderlo atender. In-

formes esta Administra-SE TRASPASA bar con vivienda, hermoso locales y huerta todo junto, renta baja, ca del mercado de ganados. Informes esta Administración.

SE TRASPASA taber

na de Pablo Aguilar

TRASPASO bar en ca

lle San Juan. Informes Casa Ismael. San Cosme núm. 25. VARIOS

#### IMPRESOS comerciales, cartas timbradas, tarjetas de visita, invitacio nes, prospectos de propaganda. TALLERES GRA-

FICOS «Diario de

Burgos». Calle Vi-

toria, 13. Teléfono

FOTOGRABADOS Confección rápida TALLERES GRA FICOS «Diario de Burgos». Precios ventajosos. Calle Vitoria, 13. Teléfo no 2852.

PISOS, acuchillados barnizados, Lain Calvo

Encuadernaciones: corrientes y de lu encárguelas en jo, encárguelas en TALLERES GRA FICOS «Diario de Burgos». Calle Vi toria núm. 13. Teléfono 2852.

Teléfono, 8699. Puli-

asest, una estocada mortal de necesidad.

Castilla, regalando practicamen-

P una cosa es crear una

Por ctra parce, la villa, por esa prosperida, pasada en el

la inutilidad y a la pobreza.

El porcentaje, en cuanto a población, representa para Burgos -capital- un incremento ue in 0,5 por ciento y sin emcargo para a precitada villa más de un 15 por ciento inicial, al pre nabrá de añadirse no menos de otro 10 por ciento que indirectamente vive y se desenvuelve con la absorción de sueldos y jornales, determinando, sin remedio, el hundimiento de un pueblo puntero de la provincia, lo que no parece justo.

que ev'ten quienes pueden hacerlo

Ingeniero industrial

LEA, "DIARIO DE BURGOS"

Entre ellos figura el burgalés Pereda El próximo lunes quedarán concentrados en el hotel "Sicania" de Cullera

contra Bélgica, el 1.º de Diciembre

Madrid. — El seleccionador nacional ha solicitado de la Federación Española la convocatoria de los si-guientes jugadores, para formar el equipo que se en-frenterá al de Bélgica el día 1.º de Diciembre en

Valencia:
Porteros: Iribar (At. de Bilbao) y Pepin (Betis).
Defensas: Colo (Betis), Olivella (Barcelona), Reija (Zaragoza) y Rivilla (At. Madrid).
Medios: Glaría (At. Madrid), Zoco (Real Madrid),

Violeta (Zaragoza). Delanteros: Adelardo (At. Madrid), Amancio (Real Madrid), Dominguez (Levante), Gento (Real Madrid), Pereda (Barcelona), Rodilla (Valladolid), Ruiz (Real Madrid) y Zaldúa (Barcelona).

La concentración se efectuará en el hotel "Sica-nia" de Cullera, donde quedarán alojados los jugadores el próximo lunes. El partido comenzará a las cuatro menos cuarto

de la tarde y será arbitrado por el colegiado francés M. Bois, con jueces de línea de su nación. EL PARTIDO ESPAÑA - IRLANDA SE JUGARA EN SEVILLA

Madrid. — El primer encuentro de la eliminatoria de la Copa de Europa de selecciones nacionales de fútbol, entre España y la República Irlandesa, se celebrará en el estadio Sánchez Pizjuán, de Sevilla.

#### Fütbol juvenil

## Paquito, Báscones, Alonso, Payno y Sanz, preseleccionados por la Federación Regional Oeste

Después del partido celebrado ayer tarde, en Zatorre

para los chavales, a los que estimulan para lo sucesivo.

Ayer, todos los participantes

se emplearon con gran entu-

siasmo, pese a que el cam-po, además de sus dimensio-

nes, ya de por si considera-bles para estos "principian-tes", se encontraba pesado, obligándoles a realizar un

mayor esfuerzo, que en no

pocas ocasiones fue premia-

do con calurosos aplausos.

Aver por la tarde tuvo lugar en el campo de Zatorre, el encuentro de preselección entre los juveniles burgaleses convocados por el selecciona-dor provincial, señor La Ho-

Al campo de la Barriada Obrera acudieron numerosos aficionados, toda vez que la temperatura era agradable, la entrada gratuita y la competición entretenida, además de esmerada, puesto que los chavales tenían que hacer

Entre los aficionados, digamos mejor espectadores, se encontraban el secretario y seleccionador de la Federación Regional Oeste, señores San Antonio y Martin, siendo este último, como es lógivisto bueno. quien había de dar el

Con los 25 jugadores convocados se formaron dos conjuntos, uno que vistió de morado y el otro azulgrana. Integraron el primero: Payno: Marcos, Paquito, Mo-nedero: Báscones, Alonso; Jerez, Santamaría, Alberto, Efrén, Bartolo.

El once azulgrana estaba constituido por Arbaiza: Mi-che, Serafin, Remacha: Herrera, Linaje; Sedano, Hiero, Arcadio, Hacinas, Sanz. En el segundo tiempo Lolen sustituyó a Alberto y Salvi a Santamaría.

Faltó a la cita el guardameta Serna por razón de es-

El arbitraje corrió a cargo del colegiado local Salas. Al final del encuentro, hubo cambio de impresiones entre los seleccionadores resional y provincial, señores Martin y La Horra, llegándose al acuerdo de preseleccionar a los siguientes jusadores. sadores: Paquito, del S. D. San Juan; Báscones. del C. D. Juventud; Alonso, del Unión C. D.; Payno, del Burgos, C. F. (juventud) F. (juvenil) y Sanz, de este mismo último equipo. Todos allos, tendrán que acudir ahora a los entrenamientos que se convoquen en Valla-dolid, con los de otras proincias dependientes de esta Regional, para decidir, enonces. definitivamente.

No obstante, la próxima semana habrá otro partido similar al de hoy, en el que se dará cabida a nuevos ju-Radores juveniles, igualmente en presencia del selecciona-dor regional, para que pueda elegir nuevos valores apro-vechables para el fin pro-



# Nuevo triunto del Zaragoza (3-0) sobre el Lausanne, con lo que pasa a la fase final de la Copa «Ciudades en Feria»

Barcelona y Hamburgo empataron a cuatro tantos en el primer partido de octavos de final de la Copa de Europa de vencedores de Copa

Zaragoza.-Por 3-0 ha vencido el Real Zaragoza al Lausanne de Suiza, en partido correspondiente a la Copa Ciudades en Feria.

Los equipos se alinearon así: Real Zaragoza: Yarza; Reija, Santamaría, Zubiaurre; Isasi, Violeta: Canario, Endériz, Murillo, Marcelino y Lapetra.

Lausanne: Kunzi; Grobety Schneiter, Hngiker; Tacchella, Armbruster; Gottardi, Polentcent, Nigerio, Hosp y Herting.

Arbitró el portugués señor Alvaro Rodríguez, ayudado por jueves de la misma nacionali-

Buena entrada en La Romareda. Al salir al campo el Lau-sanne es aplaudido y el Zaragoza, abroncado por su derrota del domingo ante el Atlético de

A los 30 minutos del primer tiempo, Endériz, a pase de Canario, marcó el primer tanto. Dos minutos más tarde Murillo logró el segundo, al rematar un buen servicio de Endériz. Con dos a cero terminó el primer tiempo.

En la continuación, a los 8 minutos, en saque de córner, Marcelino, de cabeza, obtuvo el tercer y último gol de la tarde. Con esta victoria el Zaragoza

se clasifica para la eliminatoria El juego ha sido muy vistoso por parte de los locales. Los visitantes trenzaron bonitas jugadas en el centro del campo,

pero fueron ineficaces en el remate.-Alfil, BARCELONA Y HAMBURGO EMPATARON A CUATRO Barcelona.-El Barcelona y el Hamburgo han empatado a cuatro goles en su primer partido de octavos de final de la Copa de Europa de vencedores de Copa, jugado esta noche en el

una asistencia que se calcula en unos 60.000 espectadores. Arbitró el italiano Marcheses y los equipos forman del si-

Nou Camp, con buena tempe-

ratura, algo de niebla que no impedia la buena visibilidad y

guiente modo: Barcelona. —Pesudo; Foncho, Olivella, Eladio; Segarra, Fuste; Zaballa, Pereda, Re Rocsis y

Hamburgo: Schnoor: Krug, Kurbjuhn, Beahre; Giesemann, Dieter Seeler; Dehn, W. Seeler, Boyens, Kreuz y Dorfel.

#### Otros resultados

Resumen de los resultados de los encuentros de fútbol jugacos hoy:

Copa de Europa de campeones de Liga: In Praga: Dukla, 4; Gor-

nik, 1. En el primer encuentro, 2-0 favorable al Gornik, por lo ue el D' la pasa a la siguiente eliminatoria. Copa europea de vencedores

En Zwickau: Motor Zwickau uno; MTK Ludapest, 0. El partido de vuelta se jugará en Budapest, el próximo día 30.

Copa Ciudades en Feria: En Budapest: Ujpest Dozda (Hungria), 0; Plovdiv Lokomotive (Bulgaria), U. E! partido de vuelta se jugará en Plovdiv el próximo día 27.

Torneo preolimpico de clasi-Mcacion: En Angora: Turquia, 2; Ita-

· impeonato británico: En Wembley: Inglaterra, 8; Irlanda del Norte, 3.

En Lieja, partido de ida, correspondiente a la copa Rappan, de futbol. El Standard C. L. ha derrotado al Rapid de Viena por 2-0.

Glasgow, en partido de fútbol correspondiente al campeonato británico jug o en Happden Park, Escocia, ha derrotado al País de Gales por 2-1.

En Lyon, on partido de las de los octavos de final de la Copa ropea de vencedores de Copa, el Olimpique, le Lyon, derrotado al Olympiakos, del Pireo, por 4-1.

En Luxemburgo, en partido de ida de los octavos de final de la Copa europea de campeones de Liga, de fútbol, el Jeunesse, de Esch, ha derrotado al Partizán, de Belgrado,

El encuentro se inicia con do- el Barcelona va a imponerse y minio alterno, pero es más peligroso el ataque alemán.

El Hamburgo se va imponiendo y pone en constante agobio a la meta barcelonista. A los 18 minutos avanza Kreuz, lanza un centro a media altura y W. Seeler, en plancha, consigue en forma espléndida el primer tanto teutón, que es ovacionado. Por fin parece que reacciona el Barcelona, que a los 23 miutos consigue igualar el marcador, en un gran avance de Cubilla, con centro retrasado y tiro raso, de Pereda, desviado ligeramente por un defensa, disparo que llega a la red. Ahora es el Barcelona el que se impone. El Hamburgo no abandona, sin embargo, sus peligrosisimos contraataques. A los 32 minutos, un paso largo de Kreuz lo recoge Dorfel y de fuerte zur-dazo obtiene el segundo gol. A los 38 minutos ne se interna en el área y cuando va a tirar es zancadilleado por Giesemann. El árbitro señala ponalty, que tirado por Fuste, raso, con la izquierda, se con-vierte en el gol del empate. Schnoor casi ha rozado el balón, que tropezó en la base del poste antes de entrar. Con empate a dos tantos, termina el

primer tiempo. En la segunda mitad el Hamburgo sigue mostrándose peligrosisimo. A los 9 minutos a pase de Cubilla, Zaballa lanza un fuerte remate cruzado y raso. y desde fuera del área, que entra por tercera vez en el portal alemán. Ahora parece que

peligro al área alemana. Pero a los 16 minutos, en jugada sin peligro, la defensa azulgrana se hace un lio, Olivella envia mal el balón hacia atrás y Eladio se cruza en la trayectoria de la pelota, con lo que descoloca a Pesudo y marca en su propia meta 31 gol del empate a tres. No se hunde, a pesar de ello, el Barcelona. A los 26 minutos otro fallo de la defensa barcelonesa permite al Hamburgo adelantarse en el marcador. Un centro de Kreuz lo recoge W. Seeler, sin que nadie se oponga, y tira a placer, mientras se quedan quietos el portero y los defensas barcelonistas, quienes ven pasar el balón hacia las mallas sin intentar evitarlo. Por fin, a los 32 minutos, se establece el definitivo empate a cuatro goles: Kocsis saca una falta, el balén rebota en la barrera y Fusté lanza un remate de cabeza, bombeado, que bate a Schnoor. Hasta el final, el Hamburgo procura congelar el balón y los esfuerzos barcelonistas se estrellan ante la cerrada defensiva del Hamburgo. Gran partido, muy competido

domina la situación llevando el

con lucha bravamente seguida por ambos contendientes y la emoción de un marcador en contínuo movimiento.

El Hamburgo ha demostrado ser un gran adversario y, a juzgar por su juego de hoy, el favorito de la eliminatoria. El italiano Marchese ha diri-

gido el encuentro discretamente.—Alfil

### Miscelánea deportiva

Bruselas. - Los diecisiete jugadores belgas concentrados ante el partido con España son los siguientes:

Defensas: Ybes Bare, Jean Cornelis, G. Heylens y G. Ras-

Medios: Pierre Hanon, Martin Lippens y Laurent Verbiest. Delanteros: J. Jurion, Marcel Paeschen, W. Puis, Leon Semmeling, Jacques Gtockman, Paul Vanden Berg, Paul Van Himst y Frans Vermeyen.

Como guardameta figura Guy Delhasse.

Tokio.-El estudiante japonés de 17 años de edad, Mitsunori Kubota ha fallecido a consecuencia de un K. O. que sufrió el domingo pasado en un combate de boxeo entre universitarios.

Los médicos atribuyen la muerte a una hemorragia cerebral y Kubota falleció sin recobrar el conocimiento.

Madrid.-Le ha sido impuesta la medalla al mérito deportivo de la Delegación nacional de Organizaciones del Movimiento al periodista y secretario del servicio don Vicente de Lucas Vinarejo y el trofeo al mejor deportista del año 1962 a don

José Oñate de Pedro. El acto se celebró en la dele-gación nacional de Organizaciones del Movimiento bajo la presidencia del señor Fernández Galar que hizo entrega también de premios a periodistas y Federaciones deportivas.

Esta mejora la ha conseguido durante la segunda jornada del concurso social del atleta completo del C. N. Barcelona.

#### **NEGOCIO** EN MARCHA

por no poderlo atender cede-ria en traspaso, importante mina de arena con uno o dos camiones volquete, buena clientela. Serapio Giménez. Monte de la Abadesa. Bur-

Barcelona.-Pastor, atleta de la categoría juvenil, ha mejorado el «record» de España, de su categoria en la prueba de lanzamiento de disco, que ha dejado establecido en 49-76 metros. La anterior marca estaba en poder del madrileño Rodriguez, con 47,05 metros.

Colonia.-A los setenta v viete años de edad ha fallecido Peco Bauwens, presidente que fue de la Federación Alemana de Fútbol.

Bauwens había arbitrado 82 partidos de fútbol internacionales y contaba con gran número de condecoraciones alemanas y extranjeras. Fue miembro del comité internacional de la F.I.F.A., vicepresidente del comité ejecutivo de la U.E.F.A. 3 miembro del comité olímpic internacional alemán.



CONVECTOR-CROLLS PRECIO 1840 ptas. + works a wo



Pida demostraciones en:

Natación Acuerdos de la

Federación Española

Barcelona. — La junta direc-tiva de la Federación Española de Natación, en su última reunión, ha adoptado, entre otros, lc. siguientes acuerdos:

Aceptar la propuesta de la Federación Italiana para celebrar un encuentro femenino en el año próximo. Estudiar la po-sibilidad de celebrar en Palma, también en el año 1964, algún encuentro internacional. Aprobar la designación de delegado de la Federación Andaluza, en Cádiz, a favor de don Francis co García Pro y quedar ente-rados de la excelente campaña realizada en la presente tempo rada en León bajo la dirección del entrendor señor Rodríguez Alonso, si como la designación de vocal médico del doctor don José A. Marino Vendrell y vocal representante del SEU en dicha Junta a don José M. Lecumberri Herranz.

> Como ha escrito un sabio economista, André Piettre: "Hoy sabemos matar a la humanidad en bloque, pero no sabemos toda-via en estos tiempos de abundancia, de confort, de velocidad, de televisión, saciar el hambre".

Con la garantia de

\*

Lain Calvo, 23

TELEVISORES desde 250 pesetas mensuales Plazos sin recargo

Regalamos antena y voltimetro

# IVAUA . HOMBRE



Orrantia dirigirà el Burgos - Badalona

Madrid. — Los árbitros de fútbol para la jornada del domingo próximo son los siguientes:

PRIMERA DIVISION Levante - Valladolid, Cerezuela.

Oviedo - Sevilla, Simó Fiol. At. de Bilbao - Barcelona, Elche - Zaragoza, Gómez Arribas.

Real Madrid - At. de Madrid, Pintado. Córdoba - Murcia, Ruiz Al-

Español-Pontevedra, Clau-Betis - Valencia, Plaza, SEGUNDA DIVISION (Primer grupo)

Orense - Indauchu. Teja. Celta-Alavés, Medina Igle-Coruña - Europa, Pardo Hidalgo.

Osasuna - Salamanca, Na-Santander - Constancia, Rev Otero.

Badalona - Burgos, Orran-

Hospitalet - Gijón. Sáiz. Real Sociedad - Langreo, Muñoz Garcia.

(Grupo segundo) Las Palmas - Málaga. Ga-

Huelva - Tenerife. Martinez Benegas. Granada - Cádiz Moya. Algeciras - Hércules, Me-

néndez de León. Onteniente - At. de Ceuta, Andrés Barragán. San Fernando - Mestalla, Rodriguez Barroso.

Mallorca - Eldense. Sánchez Rios. Abarán - Melilla Antúnez.

Encauce su limosna: dar bien es dar dos ve-

puesto.

In du da b le mente, estas
pruebas tienen gran aliciente Que los niños no vivan en un ambiente deprimente: Acostúmbrales a vivir en una casa limpia y en un pueblo limpio, higiénico y ale-





Retiene el 73% de la nicotina y el 65% de alquitrán. (Según certificado n.º 10.223 de la Dirección General de Química de la República Argentina.) No ensucia ni acumula olores.

Mejora el sabor del cigarrillo: No se limpla; a los 20 cigarrillos, Filtox se tira. au precio

Filtox lleva una envoltura hermética. ¡Nadie toca su Filtox antes que Vd.!

SE VENDE EN TODOS LOS ESTANCOS Y ESTABLECIMIENTOS DEL FUMADOR



Diario de Burgos



EL SINDICO DE ANDORRA EN BARCELONA



El Consejo general de los valles de Andorra se encuentra en Barcelona, donde se ha entrevistado con las autoridades locales y ha visitado los lugares más típicos de la ciudad. En la foto el síndico don Julián Reig, al entrar en el Ayuntamiento de Barcelona es saludado por los guardias municipales, en uniforme de gala. - (Foto Fiel).

BONN

(Crónica del corresponsal de

-Aunque el hombre que

«Fiel» para DIARIO DE BUR-

lleva este nombre, el ingenie-

ro y aeronauta general conde

Ferdinand von Zeppelin hava

desaparecido hace casi medio

siglo sus herederos espiritua-

les, los partidarios europeos

-con gran mayoría alema-

na, naturalmente- de los

aparatos voladores «más lige-

ros que el aire», del «globo

dirigible» hubieran podido per-

fectamente clausurar su re-

unión que acaba de tener lu-

gar en Lulwigshafen con el

envío del siguiente telegrama:

En el curso de esta reunión,

que apesar de su carácter al-

tamente técnico estuvo carac-

terizada por la fe y el entu-

siasmo que son a veces el ca-

rácter distintivo de las cau-

sas históricamente perdidas, se

ha tratado ni más ni menos

que de la cuestión de adaptar

el dirigible a la era atómica

y de convertirlo en el tercer

medio de transporte mundial.

Entre el buque, barato pero

lento, y el avión a reacción, rá-

Así se ha pensado seriamen-

te a orillas del Rin acerca de

la posibilidad de construir en

un futuro muy próximo zepe-

lines atómicos, es decir, pro-

austriaco Ernst von Weres.

como el helio conducirían a

cero los peligros, de incendio

que fueron la principal cau-

sa del abandono del «más ligero

que el aire» en beneficio del

emás pesado», o sea el avión. Por otra parte, la utilización

de nuevos metales tan ligeros

como el duraluminio de la ar-

mazón de los viejos zepelines,

pero mucho más duros y resistentes permitiria igualmente

evitar otra de las causas de las

catástrofes de que han sido

víctimas los dirigibles: la tor-

sión e incluso la ruptura de su

armazón bajo el cheque de los

vientos y de las tempestades.

Es característico que tres de

las principales agencias ale-

manas de viajes y turismo han

estado representadas en las se-

siones del "neo-zeppelin" de

Ludwigshafen y se han com-

prometido a incluir viajes en

zepelin en sus programas. Es-

to será tan pronto como los

proyectos en cuestión hayan

Aunque los nuevos aviones a

reacción permiten transportar

ránidamente muchos más via-

adquirido forma,

pido pero mucho más caro.

"El Zeppelin no ha muerto".

Reflexiones para

Por Mercedes BALLESTEROS

los vivos se les da mucha importancia en los países jóvenes, como América, y en los países parvulos, como Africa. Tanta importancia como se les da a los muertos en la viejisima Asia y en la un poco menos vieja Europa. Pero ni 'ivcs ni muertos completan el censo verdadero del Or be, ri son por si solos capaces Le hac : andar el carro de l Humani ad con su cargamento d) cuerra para la tumba y ce almas para la ultratumba. Entre unos y cros, entre muertos y vivos, en esa zanja abierta entre el pasado y el presente, moran otras criaturas cel Señor, producto o bien de la fe, o bien "del cuento", de la fantasia creadora. Son ellos los cue operan como enlace entre el mundo cerrado y arcado de la muerte y este otro mundo. que también se va haciendo hormético y misterioso, de la vida. Me refiero, en el primero de . . ; casos, a los santos milagreros portadores de las noticias div.nas y, de otra parte, atrasgos y aparecidos, manes

o quimeras. La religión doctrina, como quien dice asignatura, igual que la Lógica o el Derecho Romano, no tendria imán suficiente rara que el hombre acomodara

verano, con el progreso inin-

terrumpido del turismo inter-

nacional, cualquier zona, por

apartada que esté, podría re-

cibir de golpe tantos visitantes

como un puerto de mar con la

llegada de un trasatlántico de

FREDERICK JOST

a ella su destino o muriese por ella. Nadie, que yo sepa, se ha decidido a inmolar su vida por las ensenanzas de los libros santos a palo seco. El Senor ha dispuesto, a la zaga de

la sabiduría de las tablas de la Ley, una porción de pro-digios. Si Josué se hubiera limitado a sermonear, sin alzar la mano para uetener el sol, el puello hebreo le habria se-

«HINCHAS» FEMENINAS

Los aficionados al fútbol que llegan en un momento de su vida «deportiva» a dejar de ser aficionados para ser únicamente apasionados, reciben diversos nombres. En Italia les llaman «tifosi»; en España, «hinchas», y en Sudamérica, «fanáticos», que viene a ser el nombre que mejor les cuadra. Pero hoy hablamos de un «tifosi». Vean ustedes lo que hizo.

Lugar, Bolonia, Roberta v Sergio se casaron a las doce y media de la mañana. A la una y media dieron fin al «lunch» un restaurante popular de su barrio. A las tres y media, la novia, sin haber tenido tiempo de quitarse el traje nupcial. estaba con su marido, «tifosi», y para algunos «tontosi», en el estadio bolonés viendo el partido. Pero resulta que la novia era más «tifosi» que el «tifosi», y a poco el novio se dió cuenta del «papelón» que esta-ba representando y se cruzó de brazos y puso cara de malas pulgas. Y Roberta, la dulce y femenina Roberta, gritó, aplaudió, protestó, insultó al árbitro y finalmente enronqueció. Los directivos del Bolonia le mandaron un ramo de flores. Ella declaró que reducia a una semana el viaje de novios a los Dolomitas, porque el próximo domingo pensaba estar en Modena para ver jugar a su equipo del alma contra el once local. Roberta tiene 19 años y conoció a su marido en un campo de fútbol, presenciando un partido del club de

'Algunos periódicos italianos han publicado la fotografia de la pareja en el fútbol, ella de blanco y él de cara larga, con-siderándola la fotografía más estúpida del año. RECORD DE PARACHUTIS

MO ASCENSIONAL El doctor Paul Abjou, de Cannes, ha batido el record del mundo de paracaidismo ascensional. Ha permanecido cuatro horas y cuarenta y cinco minutos en el aire, recorriendo doscientos kilómetros, entre Mónaco y Génova, ida y vuelta. El record anterior era de tres horas y treinta y cuatro minu-

FUGA ESTUDIOSA

«Yo quiero ir a la escuela», persiste en decir el pequeño Eric Wielgus, que a la edad de dos años y cuatro meses ha visto denegado su acceso a la escuela maternal a la que quería asistir en Valleroy (Francia).

Uniendo la acción a la palabra, el pequeño metió en una cartera su tesoro (papel, lápices de colores, tiza, etc.) y sin saberlo sus padres siguió durante un kilómetro a otro pequeño vecino, para ir a la escuela.

Consiguió deslizarse entre los alumnos, pero la profesora, al pasar lista a su pequeño mundo, encontró extraordinario tener un escolar más.

Traicionado por su pequeña talla el pequeño suplicó « yo quiero quedarme con vosotros». Al principio, encantada, la profesora tuvo que decidirse a mandar a casa del pequeño Eric, al que sus padres ya andaban buscando.

minar el mal, no lo lograba. Un

un tomo con las respuestas

extrañas dadas por los alum-

nos de los diversos centros en

que ha profesado, en los exá-

—Un poligono es un hom-

-Algebra era la mujer de

bre que tiene varias mujeres.

—Mercurio era el dios de la temperatura. Sobrevive su

culto todavía hoy en la co-

-La diferencia que hay en-

tre la monarquía y la repú-

blica es que el rey es hijo de su padre y el presidente no.

mitad roja, mitad blanca y

ejecutado dos veces por el

descubridor de la mosca que

produce la enfermedad del

funcionario de la China an-

La bandera de Francia es

-Un hombre no puede ser

-El doctor Tsétsé es el

-Un madrigal es un alto

-A vosotros los hombres, las

-A vosotras las mujercs cs

cosas que se cs dicen os en-

tran por una oreja y os sale

entran por una oreja y os salen

VENTAJAS DE LA MAQUINA

simo admirando una nueva má-

quina electrónica que acaba de

Es estupenda ele dice al

-Mara illosa -dice el indus-

trial- . Y con una ventaja muy

grande: que no hay peligro de

que se presente una mañana

diciendo que se marcha porque

amigo a quien se la está mos-

Un industrial esta contenti-

lumna del termómetro.

traniera dijo al Monarca:

se asusta. Es bayardo.

menes. Por ejemplo:

RESPUESTAS

todas vivas.

mismo delito.

MATRIMONIOS

por la otra.

trando.

Fa va a casar.

Euclides.

guido, tal vez, pero no le ha bria seguido con pasión. La vo luntad y la razón no se sojuzgan sin un poco de sinrazón y delirio. El doliente, el desdicha -aunque sea intelectualno irá a hincarse de rodillas ante la imagen del docto Sar Agustín, para que lo saque de su tribulación, sino más bien depositará su óbolo en el cepillo de San Antonio,

Mal que bien, la criatura humana se acomoda a sufrir toda suerte de privaciones mate riales; pero lo que más le duele es que le sometan a privaciones inmateriales. El día que el niño descubre que sus juguetes de .os reyes se los han comprado sus padres, los mira de distinto modo e incluso los re chaza, ¿Por qué? ¿No son los mismos juguetes? No, no sor los mismos. Les falta el halo de lo prodigioso. Y a lo largo de su vida procurará ir llenan do ese vacio de los Reyes Ma gos como pucla. No sólo en el terreno espiritual de un "más alla" providente, sino en es segundo mundo o trasmundo que llamamos literatura. Y, si nos fijamos, veremos que habrá épocas que prefieren tal c cual estilo, que se dejen llevar por ésta o aquella moda; pero, a fin de cuentas, lo que queda lo que "arrastra", es el libro o el pers naje en cierto aliño sobrenatural. El "Fausto" es un cuento de magia; en "Hamlet' campean los fantasmas, el Qui-

muy lejos de los muertos. ¿Por qué "Don Juan Tenorio", que no es la mejor -sino una de las mejores- obras dramáticas españolas, no agota su fascinación al paso del tiempo y revive su arrogancia cada año en el mes de las Animas? Porque es un alma en pena, un trasgo. No se le puede encerrar en una biografía determinada -com pretenden algunos eruditos buscándole partida de nacimiento-, ni es tampoco un mero personaje literario. Su fulguranto aparlencia fantasmal nos arrebata, nos saca de este mundo sin llevarnos al otro mundo, sino dejándonos el ánimo suspendido en ese te-

jote es un alucinado. Sólo su'

yugan, sólo fascinan las obras

literarias donde, de un modo

u otro, palpita ese ser inter-

medio, el espectro, sin el cual

los vivos nos encontraríamos

rreno vago de la quimera. Alguien receló que el personaje romántico, con su énfasis y sus bravatas, llegaria a percir su fascinación en la cra de la técnica; pero, si nos da por fijarnos en la trayectoria de la tal técnica, nos vamos a dar cuenta de que, para mantener su predominio, los países más adelantados han tenido también que echar mano de ese ingrediente de quimera sin el cual no es posible arrastrar a las entes y que científicos matemáticos, materialistas todos. para adueñarse de la pasión del Mundo, han empezado a dispa-

TAMA DE CASAL

diplomático de una Corte ex--Déle Su Majestad un susto -Ya lo he pensado, pero no rar cohetes a la Luna. El profeso Alexander Abington, de la Universidad de Nueva York, ha publicado

> Con la ayuda económica y colaboración de usted como socio protector, el Montepio Nacional del Servicio Doméstico protege a sus servidores do-

mésticos en los casos de

enfermedad, vejez e inva-

Por TACHIN

# calzada central del paseo del Prado

Le timan a un albañil 27.900 pesetas

La mortalidad infantil ha descendido en un 80 por 100 en lo que va de siglo

#### Se dice que Iribar será el portero del equipo español frente a Bélgica

Usando el privilegio concedido por Juan XXIII a MADRID. Usando el privilegio concedido por Juan AXIII a la basilica de la Santa Cruz del Valle de ols Caídos, el abad mitrado, Fray Justo Pérez de Urbel, ha oficiado esta mañana una misa de difuntos, de rito mozárabe, por el alma de José Antonio y de los caldos en nuestra guerra. Presidió el solemne acto el Jefe del Estado y asistieron altas personalidades del Gobierno. Los oficiantes vistieron ricos atuendos al estilo be nedictino del siglo XVI. Al final de la misa se rezó un responso y se entonó el «Libera» estrenado para el acto y escrito por el compositor José María Morales. Con motivo de la triste efemé rides el diario «Informaciones» escribe: «Quien no haya sentido quien no sienta ahora la angustia de aquella lucha, no podrá comprender enteramente la gran lección de la muerte de estos hombres, de la muerte de José Antonio. Hay que haber soportado en los brazos el peso del fusil mientras muy dentro se sentía el dolor de matar y el temor de morir. Hay que haber visto, tras la ventana cuadriculada por unos barrotes, la tristeza de cada amanecer con el temor de no ver llegar el siguiente. Ellos ya no pe learán más. La paz de Dios, la única, la verdadera, la eterna paz

En una de las mejores calles de Madrid, de las llamadas se ñoriales, o aristocráticas, hay un establecimiento con el siguiente rótulo: «Peluquería de perros». Bueno, la cosa no es demaslado nueva en esta época de pintorescas novedades. Pero es que bajo el rótulo reza -con perdón- el siguiente estupendo «slogam»: «Todo para su perro». Pues es un programa, Nada para la esposa ni para los chicos, ni para la tía Pepita. Todo para el perro, :: Guau!!...

PRADO

Esta mañana, a primera hora, ha quedado abierta a la tremenda circulación la nueva calzada central del paseo del Prado, desde Cibeles a Neptuno. Tiene veintinueve metros de ancho y un moderno sistema de alumbrado, con treinta nuevas unidades luminosas, de cuatrocientos watios. Nos ha gustado de veras el detalle de que la apertura ha tenido lugar sin la menor ceremonia. Allí estaban, sólo el ingeniero encargado de las obras, que han durado lo suyo, y el jefe de la Policía Municipal de Tráfico. Nada de lacitos, ni tijeras, ni discursos, ni zarandajas. Se han levantado unas vallas rojiblancas y el torrente circulatorio ha comenzado. Por cierto que el primer coche ha cruzado el flamante asfalto a gran velocidad, a fin de ser el primero en llegar a la Cibeles y pasar así a la posteridad. Ahora, a ver cuándo empiezan los nuevos baches,

VARIANTE

Aunque leve - renovarse o morir - es el famosisimo timo de la "estampita" que ha vuelto en cuanto ha dejado de llover. Esta vez el tonto estaba dispuesto a transferir la escritura de un piso que poseía y diez mil duros que decía haber encontrado y confundía con estampitas. Y así se lo dijo a un peón de alba nil que iba hacia la obra. Surgió el elegante "listo" y con muchísima palabrería le convenció de que aquel desgraciado ofre cía, sin saberlo, un negocio magnifico. Como el albañil sólo llevaba en el bolsillo tres pesetas, les dijo a los dos pintas que esperaran en un bar y, entretanto, se fue a casa, cogió la cardlla de ahorros y sacó todos los que tenía en la sucursal de una entidad bancaria y selos dió, a cambio de u npañuelo lleno de recortes de periódico. Veintisiete mil pesetas. Treinta años de

NOTICIAS BREVES

Se dice que Iribar sustituirá a Araquistain en el encuentr con Bélgica

 Buen tiempo, nublado y sin frío.
 La mortalidad infantil ha descendido en un ochenta pol clen en lo que va de siglo.

El Zeppelín no ha muerto

podrían transportar ochocientos pasajeros

Jeros que los aviones clásicos

de hélices, su capacidad perma-

necerá siempre por debajo de

la de los monstruos volantes

en que han pensado los congre-

Y en el momento en que la

«carrera» del sol ha empeza-

do, tanto en invierno como en

sistas de Ludwigshafen.

a trescientos kilómetros por hora

Dotados de propulsión atómica, estos aparatos

vistos de motores de propulsión nuclear capaces de alcan-HORIZONTALES.—1: Bás gar una velocidad de crucero culas. — 2: Líquido volátil. Aquí. - 3: Dignidad etiope. (Al de 300 kilómetros por hora transportando en sus enormes rev.) Tablado sobre los palos, masas de 325 metros de largo en marina . — 4: Desinencia. Garantice.—5: Contar. — 6: (Al revés) De cada día.—7 (Al rehasta 800 pasajeros, tal es al menos el proyecto presentado ves). Villa de Tenerife. Noentre otros por el ingeniero ta musical. - 8: (Al revés) Ala desplumada. (Al rev.) Según los nuevos partidarios del dirigible la propulsión ató-Yunque de platero. - 9: Tuesmica y el empleo de nuevos to. Aparece. - 10: Aves rapagases ininflamables y ligeros

VERTICALES .- 1: Compromiso dificil de salir. - 2: Ligara. Nombre de varón. - 3: Pronombre. (Al rev.) Mover el rabo. — 4: Terminación verbal. Seca, estéril. — 5: Tacaña. Po-sesivo. — 6: Quitara estorbos. (Al rev.) Ruido onomatopéyico. - 7: (Al rev.) Alineada. Defensa de la frontera, en Marruecos. - 8: Clérigos.

FUGA DE VOCALES .n .l .rt. d. l. m.r.n.r.. m.s. s.b. .1 m.s s.mpl. m.r.n.r. q., .1 m.y.r l.tr.d. d.l m.nd. C.RV.NT.S

ADIVINANZA Grandes patazas, chicas manitas, lindos colores en mis alitas.

salto, y no se

donde caer.

SOLUCIONES A LA FUGA DE VOCALES: El que no ama no conoce a Dios, porque Dios es amor. SAN JUAN

A LA ADIVINANZA:

Los que tocan las campanas AL JEROGLIFICO:

No cenamos casi nada

AL CRUCIGRAMA: HORIZONTALES .- 1: Fuertes. - 2: Calle. Lo. - 3: Amé, seiP. - 4: Mamut. Se. - 5: Ana. As. - 6 Na. Ara. - 7: En. Manar. - 8: rasU. Isa. -

8: Ot. Númen. - 10: Salomón. VERTICALES .- 1: Camineros. — 2: Fama. Anata. — 3: Ulema. - 4: El. Unamuno (Miguel de). - 5: Restará, uM. -Animo. - 7: Elisa, Asen. - 8: Sopesarán.

ORIENTACION RADIADA El piloto dice por radio al

aeropuerto: -Piloto X 24 a torre de control. Me he quedado sin gasolina. Estos sobre el mar, a cien millas de la costa y a trescientos metros de altura. Den instrucciones.

Torre de control a piloto X 24. Repita con nosotros: «Padre nuestro, que estás en los cie-

REMEDIO SIN EFICACIA

Daba Francisco I un banquete para celebrar una de sus victorias, y un caballero tuvo un ataque de hipo que le causó grandes molestias, Aunque ha-



-Rafael se puso malo

### INQUIETUD, por RUY





-Todas estas leyes son importantes, pero lo que más nos interesa a todos es el Plan de desarrollo.

#### Enseñando a comer a los congoleses

andamio. Tremendo.



Veinte directores de escuela congoleses siguen un cursillo especial, que abarca desde ciencias domésticas a las naturales y sociales, pasando por la higierie y trabajo de pinti y carpinteria, en Leonoldvillo Provincia de y carpinteria, en Leopoldville. En la foto, la señora G. Brack, de la UNESCO, ilus una de sus clases de alimenatción a los directores con cuadros de dibujos. — (Foto fiel